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Концерт В Кремле для делегатов V Всемирного
КОНГрвССЗ п р о ф с о ю з о в  машиностроители, рабочие Пяти

горского машиностроительного за-
Балтики до Камчатки —  во весь 
рост встала на самой большой 
сцене столицы, чтобы рассказать 
о счастье труда и творчества, о 
жизни советских людей. О ней 
повествовали певцы и танцоры 
Московского Дома культуры  про
фессионального технического обу
чения, Дворца культуры  донецкой 
шахты «Кочегарка», бактгнские

МОСКВА, 5 декабря. (ТАСС). 
Народной картиной «Гимн труду» 
открылся сегодняшний концерт в 
Кремлевском Дворце съездов для 
делегатов V Всемирного конгресса 
профсоюзов. Не профессиональные 
артисты, а участники художест
венной самодеятельности, сами 
люди труда, показали здесь 
своим друзьям из-за рубежа луч
шее из того, что создано ими.

Казалось, вся страна —  от

вода, петропавловские целинники 
и другие коллективы.

На концерте присутствовали 
товарищи Ф. Р. Козлов, А. Н. Ко
сыгин, А. И. Микоян, Д. С. По
лянский, М. А. Суслов, В. В. Гри
шин, Ш . Р. Рашидов, К . Т. Мазу
ров, В. В. Щербицкий, П. Н. Де- 
мичев, Л. Ф. Ильичев, Б. Н. По
номарев, А. Н. Шелепин.

Открытие седьмой 
сессии Верховного 

Совета СССР пятого 
созыва

МОСКВА’, 6  декабря. (ТАСС). Сего
дня в Кремле начала работу седьмая 
сессия Верховного Совета СССР пя
того созыва.

В 10 часов утра начались раздель
ные заседания палат. В Большом 
Кремлевском дворце собрались депу
таты  Совета Союза. Председательст
вует —  председатель Совета Союза 
депутат П. П. Лобанов. Одновременно 
в помещении Кремлевского театра 

I под председательством председателя 
Сківета Национальностей депутата 
Я. В. Пейве открылось заседание 
Совета Национальностей.

Горячими аплодисментами депута
ты  и гости встретили появление в 
правительственных ложах руководи
телей Коммунистической партии и 
Советского правительства.

На заседаниях палат были заслу
шаны доклады мандатных комиссий 
об избрании депутатов по ряду изби
рательных округов вместо выбывших. 
С^овет Союза признал полномочия 
шести вновь избранных депутатов: 
Ф. А, Табеева (Татарская АССР), 
Е. А. Дундукова (Рязанская область), 
И. Шарипова (Джамбулская область), 
А. П. Ляшко . (Донецкая область), 
Л. В. Еиренского (Красноярский 
край), В. Г . Агибалова (Архангель
ская  область). Совет Национально
стей признал полномочия двух вновь 
избранных депутатов: Р. Б. Байгалие- 
ва (Карагандинская область), А. А. 
Анналиева (Марыйская область).

На раздельных заседаниях палат 
единогласно утверждена повестка дня 
я  регламент работы седьмой сессии 
Верховногв Совета СССР. Сессия рас- 
О(отрит следующие вопросы:

1. О Государственном плане разви
ти я  народного хозяйства Союза 
ССР на 1962  год.

2. О Государственном бюджете 
Союза ССР на 1962  год и об исполне
нии  Государственного бюджета за 
I9 6 0  год.

3. Проекты законов «Основы 
гражданского законодательства Сою

за ССР и союзных республик» и 
«Основы гражданского судопроизвод
ства Союза ССР и союзных респуб
лик».

4. Об утверждении Указов Прези
диума Верховного Совета СССР.

В 11 часов утра в Большом Крем
левском дворце открылось совмест
ное заседание Совета Союза и Совета 
Национальностей.

За столом председателя •—  пред
седатель Совета Союза депутат П. П, 
Лобанов, председатель Совета Нацио
нальностей депутат Я. В. Пейве, их 
заместители. В ложах —  члены Пре
зидиума Верховного Совета СССР, 
министры СССР.

Депутаты и  гости встречают бур
ными аплодисментг^ми появление то
варищей Л. И. Брежнева, Г. И. Во 
нова, Ф. Р. Козлова, А. Н. Косыгина,
0. В. Куусинена, А. И. Микояна, 
Д. С. Полянского, М. А. Суслова, 
Н. С. Хрущева, Н. М. Шверника, 
В. В. Гришина, Ш . Р. Рашидова, 
К. Т. Мазурова, В. П. Мжаванадзе, 
В. В. Щ ербицкого, П. Н. Демичева, 
Л. Ф. Ильичева, Б. Н. Пономарева, 
И. В. Спиридонова, А. Н. Шелепина.

В ложах— члены дипломатическо
го корпуса, представители советской 
и иностранпой прессы.

На совместном заседании Совета 
Союза и  Совета Национальностей с 
докладом о Государственном плане 
развития народного хозяйства СССР 
на 196 2  год выступил заместитель 
Председателя Совета Министров 
СССР, председатель Госплана СССР, 
депутат В. Н. Новиков.

Затем был заслушан доклад о Го
сударственном бюджете СССР на 
1962  год и об исполнении Государст
венного бюджета за 1960  год, кото
рый сделал министр финансов СССР, 
депутат В. Ф. Гарбузов.

На этом утреннее заседание сессии 
Верховного Совета СССР закончилось.

Празднование Дня Конституции 
СССР в Москве

МОСКВА, 5 декабря. (ТАСС). 
Трудящиеся столицы, ка к  и все со
ветские люди, торжественно и радо
стно отметили всенародный празд
н и к  ^  День Конституции СССР. 
Улицы и площади города —  в кра
сочном наряде. На фасадах домов и 
общественных зданий пламенеют 
флаги, транспаранты.

С утра широко открылись, двери 
столичных музеев, театров, клубов.

Свыше 10 тысяч человек посети
ло в день всенародного праздника 
Дентральный музей В. И. Ленина. В 
эалах Музея можно было встретить 
русских и украинцев, узбеков и ар
мян —  представителей всех народов 
нашей великой Родины. Среди экс
курсантов —  делегаты пятого Все
мирного конгресса профсоюзов, при
бывшие из Кубы, Индии, ^Іольш и и 
других стран, а такж е рабочие мос
ковских заводов «Серп и молот»,

имени Лихачева, комбината «Трех
горная мануфактура».

Здесь побывала такж е делегация 
из 300 человек, приехавшая из ГДР 
с поездом дружбы.

В течение дня в Музее были ор
ганизованы десятки групповых лек
ций-экскурсий. В них рассказы
валось о ж изни и деятельности Вла
димира Ильича Ленина, о всемирно- 
исторических победах, одержанных 
советским народом за четверть века 
со дня принятия Основного закона 
СССР, о решениях X X II съезда КПСС.

Для посетителей через каждый 
час в конференц-зале Музея демон
стрировался документальный кино
фильм «Живой Ленин».

Многолюдно было в Музее револю
ции СССР, а также в других музеях 
Москвы.

В театрах, дворцах и домах куль
туры, в клубах состоя.тись празднич
ные спектакли и концерты.

Ассамблея трудящихся всего мира
На V В с е м и р н о м  к о н г р е с с е  п р о ф с о ю з о в

В древнем» Московском Кремле у т 
ром 4 декабря можно было видеть 
представителей самых различных на
родов, населяющих все континенты. 
Это —  делегаты и  гости V Всемирно
го конгресса профсоюзов, прибывшие 
более чем из 100  стран. Все они на
правляются к  светлому зданию Двор
ца съездов. Вместе с зарубежными 
профсоюзными деятелями —  делега
ция профсоюзов СССР, многочислен
ные гости —  активисты  с заводов и 
фабрик столицы. Советские люди об
мениваются теплыми приветствиями 
с зарубежными товарищами.

Никогда еще в истории мирового 
профсоюзного движения не собира
лась столь представительная ассам
блея. Конгресс созван Всемирной фе
дерацией профсоюзов —  самой могу
чей организацией рабочего класса. 
Созданная после второй мировой вой
ны , ВФП объединяла тогда 67 мил
лионов человек. Теперь в рядах фе
дерации —  свыше 107 миллионов 
трудящихся. Эти цифры —  убеди
тельное свидетельство роста ВФП, ее 
влияния, популярности и силы.

В прошлом конгрессы федерации 
происходили в Париже, Милане. Ве
не, Лейпциге, а ныне посланцы тру
дящихся всего земного шара съеха
лись в Москву, в город, который яв
ляется глашатаем всеобщего мира, 
дружбы и сотрудничества между на
родами. И это придает особый смысл 
V Всемирному конгрессу.

Делегаты и гости заполняют зал 
заседаний, где лишь несколько недель 
назад проходил ХХП съезд Коммуни
стической партии Советского Союза, 
принявший программу строительства 
коммунистического общества. Про
грамма великого созидания встречена 
с живейшим интересом трудящимися 
всего земного шара.

В десять часов утра V  Всемирный 
конгресс профсоюзов начинает свою 
работу. Его участники единодушно 
избираірт президиум, в который вхо
дят виднейшие деятели профсоюзно
го движения многих стран.

Генеральный секретарь ВФП Луи 
Сайян, обращаясь к  присутствую
щим, предлагает почтить память ру
ководящих деятелей международного 
профсоюзного движения, умерших в

период после IV  конгресса. Он назы
вает имена бывшего председателя 
ВФП Джузеппе Ди Витторио, предсе
дателя Всекитайской федерации 
профсоюзов Лай Жо-юя, генерального 
секретаря ВКТ Франции Гастона Мон- 
муссо, а также генерального секрета
ря Всеобщего союза алжирских тру
дящихся Аисса Идира, убитого фран
цузскими колонизаторами. Минутой 
молчания делегаты и гости чтят па
мять борцов за де.ю рабочего класса.

Вступительную речь произносит 
председатель ВФП Агостино Новелла 
От имени федераций он передает го
рячий, братский привет советским 
профсоюзам, трудящимся СССР и вы
ражает глубокую признательность за 
гостеприимство, оказанное делега
там, за чувства дружбы и пролетар
ского интернационализма. Путь Со
ветского Союза, говорит Новелла, оз
наменован выдающимися . победами 
науки и  человеческого разума. .

Председатель ВФП заявляет, что 
V конгресс подводит славные итоги 
борьбы всемирного профсоюзного дви
жения за национальную независи
мость, за мир, против всякой экс

плуатации, экономического и поли
тического гнета. Под аплодисменты 
собравшихся он приветствует трудя
щихся Алжира, Анголы и других 
стран, борющихся против колониа
лизма, за свое освобождение.

Касаясь современной международ
ной обстановки, Агостино Новелла 
говорит об агрессивности западногер
манского империализма. Для обеспе
чения мира необходимо единство 
международного профсоюзного движе
ния. Народы должны объединиться 
для борьбы за мирное , разрешение 
всех важнейших проблем.

Мы вновь подтверждаем, сказал 
Новелла, принцип единства всего 
международного рабочего класса. Мы 
будем поддерживать борьбу народов 
за национальную независимость, за 
освобождение от капиталистической 
эксплуатации.

Затем слово предоставляется пред
седателю ВЦСПС В. В. Гришину, ко
торый от имени профессиональных 
союзов, от имени миллионов рабочих 
и служащих нашей страны сердечно 
приветствует участников V конгресса.

Выступление товарища 
В. В. Гришина

Дорогие товарищи делегаты и го
сти конгресса!

Друзья!
Разрешите мне от имени профес

сиональных союзов Советского Союза, 
от имени миллионов рабочих и слу
жащих нашей страны горячо, по- 
братски приветствовать вас —  уча
стников пятого Всемирного конгресса 
профсоюзов, руководителей и активи
стов профсоюзного движения различ
ны х стран мира, борцов за дело рабо
чего класса.

Пятый Всемирный конгресс проф
союзов является выдающимся собы
тием в мировом профсоюзном движе
ний, знаменующим собой важный 
этап в борьбе рабочего класса. Боль
шое значение конгресса состоит і 
том, что Ън подведет итоги и обобщит 
опыт классовых выступлений трудя
щихся всего мира, определит задачі 
профсоюзов в борьбе за удовлетворе
ние экономических и социальных тре
бований трудящихся, против засилья 
империалистических монополий, за 
полную ликвидацию колониализма, за 
сохранение и упрочение мира.

У  советских людей чувство ооль-

М О С КВА . На Первом государственном подшип
никовом заводе создается второй цех-автомат для 
выпуска карданных подшипников. В новом цехе уже 
смонтированы автоматические линии заготовитель
ного, токарно-протяжного, шлифовального и конт- 
рольно-сборочного участков. Сейчас инженеры н

наладчики ведут работы по отладке н запуску авто
матических' линий.

На снимке; в новом цехе-автомате. Наладчики 
Виктор Волков (справа) и Владимир Косаковский 
ведут наладку автоматической линии внутрншлифо- 
вальиых станков. (Фотохроника ТАСС].

шого удовлетворения вызывает тот 
факт, что пятый Всемирный кон
гресс профсоюзов проходит в Моск
ве. Мы рассматриваем это, ка к  честь, 
как  проявление высокого доверия со 
стороны международного рабочего 
класса к  трудящимся и профсоюзам 
нашей Родины —  Союза Советских 
Социалистических Республик.

Это знаменательно, товарищи, что 
наш крупнейший в истории мирового 
профсоюзного движения конгресс соб
рался в столице первого в мире со
циалистического государства рабочих 
и крестьян, в стране, строящей ком
мунизм, в стране, где у  власти стоят 
трудящиеся, где свергнуты паразити
ческие классы и навсегда уничтожен 
ненавистный народу эксплуататор
ский строй, в стране, где высшим за
коном ж изни стал великий принцип: 
«Все во имя человека, для блага, че
ловека!».

На долю нашего народа выпала 
почетная, но сложная и трудная за
дача —  первому в истории показать 
на практическом примере, что трудя
щиеся могут с успехом управлять 
страной, руководить государством, 
могут создать новое общество, пре
восходящее капитализм во всех сфе
рах человеческой деятельности.

Советский рабочий класс, трудовое 
крестьянство и народная интеллиген
ция, руководимые Коммунистической 
партией, показали себя великой сози
дательной силой, преодолели вековую 
отсталость страны, создали могучее 
социалистическое государство с пе
редовой экономикой, культурой и на
укой, отстояли его от многочислен
ны х врагов. При этом наш народ по
стоянно ощущал поддержку и горя
чие симпатии рабочих зарубежных 
стран, рабочих всего мира. Теперь 
весь мир видит, каки х  вершин могут 
достичь рабочие и крестьяне, освобо
дившиеся от капиталистической экс
плуатации, ставшие хозяевами своей 
судьбы и борющиеся под великим зна
менем марксизма-ленинизма.

Советский народ по праву гордит
ся своими замечательными успехами 
в строительстве новой жизни. В этих 
успехах важнейшая роль принадле
ж и т  рабочему классу нашей страны

ведущей силе советского общест
ва. Большое место в жизни страны 
занимают профессиональные союзы. 
За годы Советской власти наши проф
союзы выросли более чем в 30  раз в 
ныне объединяют 63 миллиона тру
дящихся. Советские профсоюзы всег
да шли и идут в первых рядах строи

телей нового общества.
Советский Союз находится в рас

цвете своих творческих сил. Наш на
род уверенно смотрит в будущее. Пе
ред ним открыты величественные 
перспективы. Состоявшийся недавно 
ХХП съезд Коммунистической партии 
Советского Союза наметил конкрет
ную и реальную программу построе
ния коммунизма —  самого справед
ливого общества, на знамени которо
го начертано: «От каждого —  по спо
собностям, каждому —  по потребно
стям». Программа построения комму
низма открывает новые перспективы 
перед рабочим классом, перед народ
ными массами в борьбе за мир и со
циальный прогресс. Эта великая про
грамма единодушно одобрена всем 
220-миллионным советским народом. 
Трудящиеся СССР преисполнены ре
шимости создать в ближайшие двад
цать лет могучую, всесторонне раз
витую материально-техническую ба
зу коммунистического общества, до
стигнуть самого высокого в мире ж и з
ненного уровня.

Высокая цель —  построение ком
мунистического общества —  порож
дает у  всех советских людей великую 
энергию и  трудовой энтузиазм. Строя 
новое общество, мы выполняем свой 
интернациональный долг перед тру
дящимися всего мира, содействуем 
тому, чтобы не только в Нашей стра
не, но и на всей нашей планете вос
торжествовали мир, труд, свобода, 
равенство, братство и счастье всех 
народов.

Дорогие товарищи! V Всемирный 
конгресс профсоюзов начинает свою 
работу в условиях сложной между
народной обстановки.

Величественные успехи Советского 
Союза, других социалистических 
стран, крушение колониальной систе
мы, рост рабочего, национально-осво
бодительного и демократического дви
жения вызывают бешеную злобу у 
международной реакции, возглавляе
мой америкапскнм империализмом 
Жизнь показывает, что империалисты 
готовы на все, чтобы во имя сохране
ния своих прибылей, своего господ
ства затормозить развитие сил мира 
и прогресса. Именно в этих целях они 
готовят самое страшное преступление 
перед человечеством —  мировую тер
моядерную войну. Но великое счастье 
человечества заключается в том, что 
ныне силы мира могущественнее сил 
войны.

Трудящиеся Советского Союза счи
тают своим священным долгом пе
ред всем человечеством неустанно 
трудиться над укреплением экономи
ческой и оборонной мощи своей Ро
дины и  всего социалистического ла
геря. Они будут это делать со всей 
настойчивостью, пока не будет до
стигнуто всеобщее и полное разоруже
ние, за которое мы боремся. Но, бо
рясь за разоружение, мы не забываем 
о коварных замыслах империалистов, 
которые угрожают Советскому Союзу 
силой в ответ на его предложение 
заключить мирный договор с двумя 
германскими государствами и норма
лизовать на этой основе положение і 
Западном Берлине.

« і. .Миллионы людей, —  указыва
ет товарищ Н. С. Хрущев, —  глубоко 
верят в неизменность мирной поли
ти ки  нашего государства, убеждены і  
том, что Советский Союз никогда не 
станет на путь развязывания агрес
сивной войны. В то же время народы 
верят в оборонную мощь Советского 
Союза, видят в ней надежную прегра
ду на пути развязывания империали
стами новой войны. Наша обязан
ность, наш долг перед народами всех 
стран оправдать эту надежду».

Решительными и объединенными 
действиями народы могут и  должны 
обуздать империалистов, сорвать их 
преступные планы.

Современная обстановка выдвигает 
перед профсоюзами самыми мас
совыми организациями рабочего клас
са —  важные задачи в борьбе за 
,чир, против угрозы истребительной 
ядерной войны.

За период после IV  Всемирного 
конгресса профсоюзов международное 
профсоюзное движение значительно 
выросло и окрепло, обогатилось но
вым опытом борьбы и является сего
дня могущественной общественной 
силой.

Подлинным знаменосцем борьбы 
рабочего класса выступает Всемирная 
федерация профсоюзов. Миллионы 
трудящихся всех континентов видят

ней стойкого борца за мир, против 
империализма и колониализма, за со
циально-экономические требования 
рабочего класса, за всемерное сплоче
ние его рядов.

Вопрос о единстве действий проф
союзов приобрел особо важное значе
ние. Жизненные интересы трудящих
ся настоятельно требуют дальнейшего 
сплочения различных отрядов между
народного рабочего класса, братского 
сотрудничества профессиональных со
юзов. Советские профсоюзы, ка к  и 
профсоюзы многих других стран, 
стремятся к укреплению единства ря
дов мирового профсоюзного движения,

они всегда были с теми, кто борется 
за мир и дружбу народов, против ка 
питалистической эксплуатации и  ко
лониального гнета.

Советские профсоюзы будут и даль
ше крепить на принципиальной клас
совой основе единство международно
го профсоюзного движения в борьбе 
против капиталистической эксплуата
ции, за жизненные интересы трудя
щихся; демократические права и сво
боды, против империализма, за окон
чательную ликвидацию колониализма, 
за мир во всем мире.

Товарищи! Настоящий конгресс 
является подлинно всемирным смот
ром боевых сил международного 
профсоюзного движения. Он призван 
дать всестороннюю ориентацию для 
деятельности профессиональных сою
зов и всех трудящихся. Советские 
профсоюзы уверены в том, что кон
гресс и выработанные им решения дисментами.

послужат дальнейшему сплочению ра
бочего класса и всех трудящихся в 
борьбе за счастье людей труда.

Разрешите мне, дорогие товаршци, 
от имени трудящихся (ІІоветского Со
юза пожелать участникам пятого 
Всемирного конгресса профсоюзов 
полного успеха в решении стоящих 
перед ними больших и ответственных 
задач.

Да здравствует V  Всемирный кон
гресс профсоюзов!

Да здравствует Всемирная федера
ция профсоюзов!

Да здравствует международное 
единство и солидарность рабочего 
класса!

Да здравствует мир во всем мире!
V

Речь товарища В. В. Гришина бы
ла выслушана с большим вниманием 
и неоднократно прерывалась апло-

После выступления В. В. Гришина 
принимается следующая повестка 
дня:

1. Деятельность ВФП и  современ
ные задачи профсоюзных организаций 
в борьбе за мир, против империализ
ма, за мирное сосуществование, за 
всеобщее и  полное разоружение, в 
защиту экономических и социальных 
требований трудящихся.

2 . Усиление деятельности и соли
дарности профсоюзных организаций в

борьбе народов за ликвидацию ко
лониализма.

3. Финансовый отчет.
4. Выборы руководящих органов 

ВФП.
Принимаются также регламент и 

порядок работы конгресса.
С докладом по первому вопросу вы 

ступает генеральный секретарь ВФП 
Дуй Сайян, тепло встреченный деле
гатами и гостями.

Доклад товарища 
Луи Сайяна

Решения, принятые IV  Всемирным 
конгрессом профсоюзов в октябре 
1957  года в Лейпциге, говорит Луи 
Сайян, в течение истекших четырех 
лет лежали в основе активной дея
тельности ВФП на благо международ
ного рабочего класса, борьбы за его 
коренные интересы. Правильность 
этих решений всегда подтверждалась 
фактами и опытом международного 
профсоюзного движения.

Конгресс в Лейпциге поставил пе
ред ВФП задачу —  активно бороться 
за мир, за всеобщее и полное разору
жение. Рассматривая борьбу за мир 
ка к  одну из своих основных и по
стоянных задач в нынешней особенно 
тяжелой международной обстановке, 
ВФП выполняла тем самым данный еп 
наказ.

Соблюдение своих обязательств, 
верность классовым принципам и 
единству трудящихся, правильная 
ориентация позволили ВФП в послед
ний период еще больше усилить свои 
ряды; сегодня она объединяет более 
107  миллионов трудящихся пяти кон
тинентов, ж ивущ их в странах с раз
личным экономическим и обществен
ным строем.

Именно в этом духе ВФП готовила 
V Всемирный конгресс профсоюзов 
среди трудящихся всех стран. Она 
вынесла на их обсуждение проект 
программы действий профсоюзов на 
современном этапе в защиту интере
сов и прав трудящихся.

Этот проект, широко распростра
ненный и обсуждавшийся на пяти 
континентах трудящимися и проф
союзами всех направлений, дал воз
можность провести широкую подгото
вительную дискуссию по вопросам, 
которые интересуют сегодня между
народное профсоюзное движение, а 
именно: предотвращение войны, со
хранение и укрепление мира; нане
сение поражения империализму; пол
ная ликвидация колониализма; защи
та и удовлетворение экономических и 
социальных требований трудящихся 
в борьбе против власти монополий; 
защита и расширение профсоюзных 
прав и демократических свобод; укре
пление единства и международной ра
бочей солидарности.

V Всемирный конгресс профсою
зов, говорит далее Луи Сайян, соби
рается в условиях, когда в мире сло
жились две противоположные обще
ственные системы, когда уже треть 
человечества встала на путь строи
тельства новой жизни во имя под
линной демократии и свободы, благо
получия и счастья людей труда. 
Истекший период со всей убедитель
ностью, показал превосходство социа
листической системы над капитали
стической системой, превосходство 
всех миролюбивых сил и рабочего 
движения над силами реакции и вой
ны.

Всесторонний бурный и планомер
ный подъем всего социалистического 
лагеря в экономической, социальной, 
научной областях, отмеченный мир
ными историческими победами, яв
ляется все более разительным кон
трастом на фоне анархического и не
равномерного развития и экономиче
ской неустойчивости капиталистиче
ской системы.

Луи Сайян говорит, что самым 
жизненно важным вопросом современ

ности является вопрос о сохранении 
и упрочении мира, о предотвращении 
новой мировой войны. Он указал, что 
международная напряженность снова 
усилилась. Угроза новой войны, ко
торая неизбежно была бы войной 
атомной и уничтожила бы миллионы 
людей и многие народы, нависла над 
человечеством.

Эта угроза является результатом 
по.титики силы и провокаций, кото
рую продолжал проводить за отчет
ные четыре года американский импе
риализм в Европе, Азии и Латинской 
Америке, результатом невиданного 
увеличения военных бюджетов капи
талистических стран. Эта угроза за
ключается в систе.матическом проти
водействии западных держав всем 
советским предложениям о всеобщем 
и полном разоружении, о запрещении 
всех видов ядерного оружия и, тем 
самым, всех испытаний этого оружия 
в какой бы то ни было форме.

Угроза новой войны заключается 
в систематическом отказе империали
стов подписать германский мирный 
договор.

Луи Сайян отметил далее, что Со
ветский Союз был вынужден прове
сти серию атомных испытаний, что
бы укрепить свою безопасность и. в 
конечном счете, сделав серьезное пре
дупреждение возможному агрессору, 
сохранить мир. В настоящее время, 
продолжал он, серьезную ^трозу раз
вязывания войны создают не испы
тания ядерного оружия, а само суще
ствование этого оружия. Мы должны 
ясно представлять, что с этой опас
ностью можно покончить, лишь за
претив производство и использование 
этого ужасного оружия в рамках все
общего и полного разоружения.

Луи Сайян констатировал, что еще 
недостаточны совместные действия 
трудящихся и  профсоюзов, что в ря
дах рабочего класса имеет место не
которая недооценка опасности войны 
и что с этой недооценкой нужно вести 
борьбу.

Международный рабочий класс, го
ворит он, —  ведущая сила современ
ности. Истррия возложила на него 
наибольшую ответственность за судь
бу мира, человечества, всех грядущих 
поколении. Он должен постоянно про
являть неослабну^о бдительность, что
бы заставить отступить зловещие си
лы войны.

Необходимо мобилизовать все силы 
трудящихся и профсоюзов на борьбу 
за торжество принципов мирного со
существования между государствами 
с различным экономическим и обще
ственным строем. Мирное сосущество
вание означает исключение войны в 
качестве средства разрешения между
народных вопросов, ослабление меж
дународной напряженности, развитие 
мирного соревнования. Мирное сосу
ществование отнюдь не означает для 
профсоюзного движения примирение 
с капиталистической эксплуатацией 
и колониальным угнетением, оно не 
означает сотрудничества классов.

Ка к подчеркнул далее генераль
ный секретарь ВФП, окончательная 
ликвидация колониализма является 
неотложной проблемой и задачей 
профсоюзов 0  всех сил прогресса и 
мира.

(Окончание на 2 -й  стр.).
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Ассамблея трудящихся всего мира
(Окончание* Начало н і  Т-й етр.)<

Освовяое явление нашей ѳпо іи , 
продолжал Л уи Сайян, —  это опре
деляющая и  решающая роль в  развит 
тиж человеческого общества, которую 
играет вся социалистическая система, 
где трудящиеся стоят у  власти, яв
ляются хозяевами средств производ
ства и  управляют законами развития 
общества.

Мировая социалистическая система 
каждодневно демонстрирует всему 
миру, какие огромные возможности 
открывает социализм перед людьми 
труда. Все это не может не оказы
вать самого серьезного влияния на 
трудящихся всего мира, их профсою
зы , на все международное профсоюз
ное движение.

Трудящиеся всего мира знают, ска
зал далее Л уи Сайян, что ХХП съезд 
Коммунистической партии Советско
го Союза принял программу строи
тельства коммунизма на 20  лет. Эта 
программа была такж е принята 
Центральным советом профсоюзов 
СССР. Она стало программой всего 
советского народа, который занят 
строительством коммунизма в своей 
стране.

Международная буржуазия очень 
обеспокоена планами реализации этой 
программы.

Эта программа —  подлинная хар
тия счастья и мира для советских 
народов, по.тностыо основывающаяся 
на принципе «все во имя человека, 
все для блага человека» и проникну
тая заботой о непрерывном улучше
нии  условий труда и ж изни трудя
щихся масс. Она гарантирует духов
ны й расцвет человека, подлинную де
мократию и дальнейшее повышение 
роли массовых организаций профсою
зов. Она предполагает и  гарантирует 
мир. Она является источником огром
ного вдохновения для трудящихся п  
профсоюзов всего мира, ибо она вы
ражает в конкретных и реализуемых 
решениях самые сокровенные чаяния 
трудящихся и народов.

Эта программа определяет гранди
озные задачи по созданию я  разви
тию  материально-технической базы 
нового общества. Она намечает не
виданный подъем всех производи
тельных сил общества, непрерывно 
совершенствуя технику, развивая ме
ханизацию и автоматизацию' произ
водственных процессов, которые, в 
отличие от того, что происходит в 
капиталистических странах, не вле
к у т  за собой ни  кризисов, ни  безра
ботицы, а гарантируют всемерное 
улучшение условий ж изни и труда.

Генеральный секретарь ВФП под
черкнул, что в результате выполне
ния Программы КПСС советские лю
ди сделают решающий шаг по пути 
осуществления коммунистического 
прпнципа —  «от каждого —  по спо
собностям, каждому —  по потребно
стям», покажут не имеющий себе рав
ны х в истории пример того, ка к  обще
ство обеспечивает полное удовлетво
рение возросших материальных и ду
ховных запросов человека, непрерыв
ны й расцвет его общественного соз
нания и личных способностей.

Луи Сайян значительную часть 
своего доклада посвящает борьбе ра
бочего класса с монополиями. Он го
ворит о важнейших требованиях ра
бочих. Это:

—  повышение заработной платы и 
ее гарантии, установление гарантиро
ванного минимума заработной платы;

—  ликвидация всех патерналист
ских форм оплаты труда; повышение 
реальной заработной платы и уста
новление контроля профсоюзов в об
ласти определения размеров заработ
ной платы трудящихся;

сокращение продолжительности 
рабочего времени без снижения зара
ботной платы;

*— закрепление и расширение га
рантий против безработицы и  уволь
нений;

расширение права заключать 
коллективные договоры,., охватываю
щие собой все интересы трудящихся 
(от прихода до ухода с предприятия) 
и  другие.

Докладчик говорит далее о между
народной единстве и солидарности 
рабочего класса, с помощью которых 
рабочий класс укрепляет и умножа
ет свои силы.

В целом, отмечает Луи Сайян, 
профсоюзное движение укрепилось во 
всем мире. Если бы оно было объеди
ненным, оно достигло бы еще боль
шей степени могущества. Единство и 
связь между профсоюзными организа
циями каждой социалистической 
страны показывает, какие существу
ю т возможности для единых и объ
единенных организаций рабочего 
класса.

Луи Сайян напомнил принципы 
международного профсоюзного сот
рудничества, установленные IV  кон
грессом, которым ВФП остается вер
ной: взаимное уважение и  невмеша
тельство в дела национальных проф
союзных организаций и  отраслевых 
профсоюзов; определение вопросов, 
по которым могут объединяться тру
дящиеся; установление целей и об
щих лозунгов, добровольное исключе
ние пунктов, по которым нет согла
шения.

В  заключение Л уи Сайян заявил;
*— Нет никакого сомнения в том, 

что V Всемирный конгресс профсою
зов будет способствовать укреплению 
международного профсоюзного един
ства. Широко открытый для пред
ставителей всех трудящихся и всех 
профсоюзов, каково бы ни было их 
направление, конгресс дает возмож
ность обсудить наиболее важные про
блемы, которые глубоко волнуют се

годня трудящихся социалистических, 
капиталистических, колониальных н 
зависимых стран.

Мы представляем огромную силу. 
Она станет несокрушимой, если мы 
будем прочно объединены, если соз
дать общий фронт борьбы за жизнен
ные интересы трудящихся, за демо
кратию и  социальный прогресс, за 
всеобщий мир и  национальную неза
висимость.

Вместе будем решительно бороть
ся за единство, будем разоблачать 
маневры капиталистических монопо
лий и  их агентов, которые сеют рас
кол в рядах рабочего класса. Товари
щи, объединим все наши силы, что
бы открыть перед человечеством 
путь к  мирному будущему, процвета
нию, чтобы разбить цепи колониализ
ма и эксплуатации.

Пролетарии всех стран, объеди
нимся в борьбе за мир, свободу и 
счастье людей!

V
Докладом товарища Луи Сайяна 

заканчивается заседание конгресса 
4  декабря.

МОСКВА, 5 декабря. (ТАСС). Сего
дня в Кремлевском Дворце съездов 
продолжал работу V Всемирный кон
гресс профсоюзов.

С докладом по второму пункту  по
вестки дня; «Усиление деятельности 
и солидарности профсоюзных органи
заций в борьбе народов за ликвида
цию колониализма» выступил секре
тарь Всемирной федерации профсою
зов Ибрагим Захария. Он заявил, что 
конгресс может с радостью отметить 
одну из самых важных черт нашего 
времени ^  крушение колониальных 
империй и крупные успехи, достигну
тые в борьбе против колониализма.

Со времени IV  Всемирного кон
гресса профсоюзов миллионы мужчин 
и женщин освободились от колони
ального рабства. На развалинах коло
ниальных империй возникло 21  по
литически независимое государство.

Отметив, что 100 миллионов лю
дей, еще находящихся под колони- 
а.іьным игом, участвуют в борьбе за 
свое освобождение, докладчик гово
рит; колониализм является позором и 
бичом нашего времени и  самой без
застенчивой формой эксплуатации, 
поэтому он должен быть уничтожен 
раз и навсегда. Борьба против коло
ниализма ведется д.чя того, чтобы по
кончить с иностранным господством, 
положить конец рабству, бедности, 
принудительному труду, использо
вать богатства своих стран ® интере
сах своих народов для того, чтобы 
ж ить в мире. Ж изнь доказала, что на
циональное освободительное движе
ние не может потерпеть поражение.

Наряду со все возрастающей зре
лостью национального освободитель
ного движения расширились единст
во и  солидарность различных нацио
нальных освободительных движений, 
укрепились и х  контакты  с осталь
ным миром. Это движение приняло 
международный характер.

Очень важным фактором стало уча
стие рабочих и профсоюзных органи
заций в борьбе против колониализма.

Докладчик напоминает о стачках 
рабочих Ю жной Африки, Нигерии. 
Только в 1958  году в Танганьике бы
ли проведены 153  стачки, число уча
стников которых превысило 67 ты 
сяч человек. 1 0 7  тысяч рабочих че
тырех прежних французских колоний 
—  Сенегала, Берега Слоновой Кости, 
Дагомеи и Судана (прежнее название 
Республики Мали) участвовали в 
период между 1 95 7  и 1960  годом в 
161 стачке.

В своих усилиях победить коло
ниализм и  расчистить путь к  лучшей 
ж изни рабочие колониальных и не
давно освободившихся стран начина
ют все больше понимать важность 
единства в национальном, региональ
ном, континентальном и международ
ном плане. Значительно возросшее 
единство действий среди профсоюз
ны х организаций за последние не
сколько лет открыло путь к  органи
ческому единству профсоюзных орга
низаций.

Всемирная федерация профсоюзов 
оказывает полную поддержку борьбе 
против мирового деспотизма и  голо
да, принудительного труда и расовой 
дискриминации, обскурантизма и  эко
номического грабежа, помогает осво
бождению мира от колониализма.

ЕасаяСь деятельности Международ
ного профсоюзного комитета солидар
ности с рабочими и народом Алжира, 
докладчик отметил, что политическая 
и материальная помощь, оказанная 
профсоюзными организациями рабо
чим Алжира через комитет, могла бы 
быть большей, если бы не саботаж со 
стороны руководства Международной 
конфедерации свободных профсоюзов,

И. Захария заявил далее, что с  то
го времени, когда Великая Октябрь
ская революция уничтожила импе
риалистические цепи в Россия, соот
ношение сил меняется каждый день 
в пользу народов. Социалистическая 
система становится решающим фак
тором в развитии человечества.

Напомнив о речи Н. С. Хрущева на 
XV сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН, в которой глава Советского пра
вительства потребовал полностью 
уничтожить колониальную систему, 
оратор отметил, что Советский Союз и 
другие социалистические страны ак
тивно защищают эту линию. Полити
ка мира, проводимая социалистиче
ским лагерем, могучие удары, кото
рые он наносит повседневно импе
риализму и колониализму, создают 
возможность для угнетенных народов 
освободиться от колониального ига.

Характеризуя роль рабочего класса 
в империалистических странах, док
ладчик подчеркивает, что его борьба

весомненно привела к  ослаблению 
тех кругов, которые эксплуатируют 
колониальные народы, и создала воз
можность для этих народов завоевать 
национальную независимость.

Рабочие капиталистических стран 
всегда оказыза.ти помощь своим 
братьям в колониальных странах. 
Если бы не реформистский характер 
некоторых профсоюзных лидеров в 
отдельных капиталистических стра
нах, поставивших себя на службу 
монополиям, солидарность профсою
зов капиталистических стран с проф
союзами колониальных стран была 
бы более эффективной. Но все же в 
этом направлении наблюдается зна
чительное улучшение. Живой пример 
дружбы и солидарности рабочих мет
рополии и колоний можно видеть во 
Франции и Алжире.

Затеи Ибрагим Захария охаракте
ризовал новые формы колониализма. 
В то время ка к  прежние колонизато
ры пытаются сохранить господство в 
своих старых колониях, американ
ский империализм стремится распро
странить во всех ставших недавно не
зависимыми странах неоколониализм 
в тех формах, которые он использует 
в Латинской Америке.

Мы можем сделать вывод, заявил 
докладчик, что водружение нацио
нального флага и получение места в 
ООН, хотя и является очень важным 
и означает большой успех в борьбе 
против колониализма, не  должно, од
нако, рассматриваться ка к  окончание 
борьбы народов и рабочих против ко
лониализма. Народ и рабочие должны 
бороться до конца. А это значит —  
до тех пор, пока они не освободят 
свои страны от всех остатков коло
ниализма и  не закроют двери неоко
лониализму.

Переходя к  задачам профсоюзного 
движения за полную ликвидацию ко
лониализма, И. Захария подчеркивает, 
что борьба против империализма, ко
лониализма и неоколониализма в пер
вую очередь является классовой борь
бой. В создании государств нацио
нальной демократии важнейшая роль 
принадлежит профсоюзам.

ВФП является единственной меж
дународной профсоюзной организаци
ей, которая может мобилизовать силы 
мирового профсоюзного движения и 
направить их на поддержку справед
ливой борьбы народов за полную л и к
видацию колониализма и за нацио
нальную независимость. Всемирная 
федерация профсоюзов призывает 
трудящихся и  профсоюзы во всем 
мире бороться в поддержку:

героической борьбы алжирского 
народа за национальную независи
мость и целостность своей террито
рии, прекращение навязанной ему 
агрессивной войны;

в  поддержку борьбы народов Ю ж
ной Африки за свободу и равнопра
вие;

в поддержку патриотов Анголы в 
их борьбе против кровавых репрес
сий;

за свободу всех народов, все еще 
стонущих под колониальным игом, за 
окончательную ликвидацию колониа
лизма и  срыв империалистических 
авантюр против молодых независи
мых государств Конго и  Лаоса.

Мы живем в такой век, говорит 
докладчик, когда ничто не может ос
тановить созидательные усилия тру
дящихся и  народов, если они объеди
нены и  хорошо знают своих врагов. В 
наш век действительно существуют 
возможности, чтобы народы жили в 
мире, свободном от колониального и 
империалистического господства.

Поскольку этот вопрос рассматри
вается сейчас в Москве, столице стра-г 
вы , которая живет в настоящее вре
мя в сердцах миллионов и миллионов 
честных людей, заявил И. Захария, 
я  не могу не отдать великую дань тем 
огромным усилиям, которые трудя
щиеся и народы Советского Союза 
прилагают для полной и  окончатель
ной ликвидации позорной колониаль
ной системы и  для сохранения мира 
во всем мире.

В заключение докладчик повторил 
торжественное обещание Всемирной 
федерации профсоюзов не щадить сил 
для мобилизации международного 
профсоюзного движения на твердую 
поддержку трудящихся и  народов, 
борющихся против колониализма. 
Если это будет сделано, а это будет,

несомненно, сделано, то мы конечно, 
сможем заявить, что дня колониаль
ного режима, дни угнетения и  расовой 
дискриминации, дни нищеты и при
нудительного труда сочтены.

V
Конгресс приступает в обсуждению 

докладов Луи Сайяна и  Ибрагима 
Захария. Первым на трибуну под
нимается вице-председатель ВФП, 
председатель Объединения свободных 
немецких профсоюзов Герберт Варннв.

Наша делегация, говорит он, пол
ностью согласна с генеральной лини
ей докладов Луи Сайяна и Ибрагима 
Захария и  убеждена, что конгресс 
профсоюзов станет особенно важным 
в организации борьбы рабочего клас
са за мир во всем мире и социальный 
прогресс. Герберт Варнке с удовлет
ворением отмечает, что конгресс при
дает большое значение борьбе против 
западногерманского милитаризма.

Атомная война в Европе, подчерки
вает он, неизбежно вовлекла бы все 
народы в пропасть мирового конфлик
та. Вот почему западногерманский 
милитаризм является врагом не толь
ко немецкой нации, но и всех наро
дов, смертельным врагом мира. Борь
ба за подписание мирного договора с 
р у м я  немецкими государствами ста
ла одним из важных моментов дви^ 
жения за мир, которое ведет рабочий 
класс Германии и всего мира. Пред
ставители профсоюзов ГДР, заявляет 
Варнке, приветствуют советских тру
дящихся, приступивших под руковод
ством своей партии к  выполнению 
великой программы построения ком
мунизма. После окончания строитель
ства социа.чизма в ГДР мы тоже при
ступим к  осуществлению этой задачи.

Заканчивая свою речь, оратор вы
ражает уверенность в том, что заро
дившаяся в Германии великая науч
ная теория социализма, благодаря си
ле рабочего класса, одержит победу 
в Западной Германии, так  же как 
она стала реальной действитель
ностью в ГДР.

Участники конгресса встают и 
долго аплодируют, когда представи
тель немецких профсоюзов передает 
в дар конгрессу бюст Карла Маркса, 
—  человека, который первым при
звал трудящихся всего мира к  един
ству, к  объединению всех своих сил.

Слово предоставляется вице-прези
денту ВФП, президенту конфедера
ции трудящихся Латинской Америки 
Висенте Ломбардо Толедано. Он отме
чает, что с рождением в 1945  году 
Всемирной федерации профсоюзов ра
бочий класс получил в свои руки 
мощное оружие, с помощью которого 
он борется за свои права, за свое бу
дущее. ВФП —  самая значительная 
социальная сила в мире. Ее автори
тет неуклонно растет.

Оратор отмечает, что ВФП в своей 
деятельности не ограничивается ’ 
сто экономическими требованиями. 
Объединяя в своих рядах более 100 
миллионов трудящихся всех конти
нентов, она ведет активную борьбу 
за то, чтобы сделать невозможной 
войну, за то, чтобы не допустить воз- 
рождення фашизма в какой бы фор
ме он ни проявлялся.

Говоря далее о растущем мощном 
движении народов Латинской Амери
ки  против засилья североамерикан
ских монополий, Л. Толедано заявля
ет, что провозглашенная США про
грамма помощи Латинской Америке 
имеет своей целью помешать сверше
нию революций, подобных кубинской, 
укрепить непопулярные правитель
ства и усыпить общественность гря
дущим мнимым благополучием.

Но народы нельзя обмануть, под
черкнул Толедано. Недавно бразиль
ский народ нанес чувствительный 
удар американскому империализму. 
Планы янки  потерпели крушение в 
Эквадоре, который империалисты пы 
тались присоединить к  антикубинско
му блоку. События в Бразилии и 
Эквадоре доказывают, что всякие по
пы тки  североамериканского империа
лизма свергать в Латинской Америке 
правительства, непослушные ему, 
потерпят полное поражение.

Сейчас готовится нападение на 
Кубу, заявляет оратор. Империали
сты идут на все, чтобы остановить ре
волюционное движение народов Ла
тинской Америки. Но всякое вмеша
тельство только ускорит революции,

Выступивший затем 
председатель Централь
ного совета профсоюзов 
Монгольской Нар^одной 
Республики Я. Бямба- 
дорн! подчеркнул, что 
Всемирный конгресс 
профсоюзов проходит в 
период, когда ХХП 
съезд КПСС принял ве
ликую  программу строи
тельства коммунистиче
ского общества. Эта про
грамма, сказал он, все
ляет в трудящихся всех 
стран уверенность в их 
светлое будущее.

Для рабочего класса и 
профсоюзов всего мира, 
заявил Я. Бямбадорж, 
вопрос о предотвращении 
войны является самой насущной 
проблемой. Только всеобщее и пол
ное разоружение может устранить 
войны из ж изни человеческого об
щества и  установить на земле под
линный мир.

Я. Бямбадорж подробно остановил
ся на успехах моніюльского народа в 
строительстве новой ж изни и  под
черкнул, что на основе бурного раз
вития производительных сил в  Мон
голии будет осуществлен дальнейший 
подъем благосостояния и культурно
го уровня трудящихся.

Рассказав об интернациональных 
связях монгольских профсоюзов с 
профсоюзами стран Азии, Африки и 
Латинской Америки, оратор отметил, 
что рабочий класс и все трудящиеся 
МНР с удовлетворением встретили 
проект программы действий ВФП по 
защите прав и интересов трудящих
ся, внесенный на рассмотрение V 
конгресса.

На трибуне —  генеральный секре
тарь Нигерийского конгресса проф
союзов Ибрагим Нои. От имени своей 
организации он выражает солидар
ность с трудящимися других стран и 
говорит, что африканское профдвиже
ние вынуждено вести решительную 
борьбу против агентов империализма.

Условия труда в Нигерии, по ут
верждению оратора, являются невы
носимыми. Ибрагим Нок считает, что 
профсоюзные организации должны 
бороться за гражданские свободы, за 
трудовое прогрессивное законодатель
ство, за национализацию важнейших 
отраслей промышленности. Он отме
чает, что пагубное влияние в стране 
оказывает международная конфедера
ция «свободных профсоюзов». Он на
зывает ее представителей стороже
выми псами капитализма, заявляя, 
что они подрывают профсоюзное дви
жение. I добиваются внесения в чер
ные списки профсоюзных деятелей, 
пытаются ввести фашистские законы 
маккартизма.

Мы гордимся тем, заявляет Ибра
гим Нок, что находимся в первых ря
дах Всеафриканской федерации проф
союзов. Мы отклоняем всякие обяза
тельства, направленные против окон
чательного экономического освобож
дения Африки. Мы защищаем созда
ние системы, свободной от всякой 
бюрократии, выступаем за ликвида
цию колониальных баз —  против по
литики милитаризации и атомиза- 
ции. Мы не соглашаемся ни с каки 
ми экспериментами —  будь это ста
рая форма или новая концепция нео
колониализма. Мы —  сторонники 
положительного нейтрализма и начи
наем борьбу против всех представи
телей класса угнетателей на африкан
ском континенте. Трудящиеся Афри
ки  желают нейтралитета, но они же
лают такж е единства, которое МКСП 
отрицает и которому она ставит пал
ки  в колеса. Они желают свободного 
и независимого развития и  отбрасы
вают до.ілары явки .

Мы твердо будем защищать един
ство рабочего класса всего мира, за
являет Ибрагим Нок.

Выступлением Ибрагима Нока за
канчивается заседание конгресса 
5 декабря.

(ТАСС).

е -

ПЕРМ Ь. Бензомо
торная пила «Дружба» 
хорошо знакома лесо
заготовителям. Коллек
тив конструкторов за
вода имени Дзержин
ского непрестанно ра
ботает над ее усовер 
шенствованнем. Сейчас 
разработан проект пи
лы «Дружба-4». По 
сравнению с прежней 
модификацией она зна
чительно мощнее, это 
позволяет увеличить 
скорость резания и по
высить производитель
ность труда. Измене
ние конструкции рамы- 
руля снизило вибрацию 
на рукоятях пилы с 
80— 80 микрон до 
40— 60. Эти и ряд дру 
гих усовершенствова
ний внесены в резуль
тате замечаний экс
плуатационников я 
предложений рациона
лизаторов завода. Пер
вая партия опытных 
пил «Дружба-4» испы
тывается в леспромхо
зах страны.

На снимке; в конструкторском бюро завода. Кон
структоры В. Крутских (слева) н П. Карелин отра

На Томской швейной фабрике облместпрома в цехе массового поши
ва установлено пять гидравлических прессов с реле времени для 
утю жки изделий. Раньше эта операция выполнялась на настольных 
ручных прессах. Теперь на утю ж ку уходит значительно меньше вре
мени, повысилась производительность труда, легче стало работать.

Одной из первых освоила новую технику Татьяна Михайловна Фн« 
Лимонова.

На снимке: Т. М . Филимонова у  гидравлического пресса с реле 
времени.

Фото Ф . Хитриневича.

Студенческая жизнь
Студенты изучают 

материалы 
XXII съезда КПСС

Студенты исторического отде
ления историко-филологическо
го факультета университета 
провели конференцию на тему о 
развитии теории государства на 
Х Х П  съезде партии. Подготовил 
ее доцент кафедры философии - 
Г. М. Иванов.

Не менее интересная конфе
ренция состоялась 29 ноября у 
студентов-филологов на тему: 
«Вопросы искусства и литерату
ры на X X II съезде партии». Ру
ководил его доцент Н. А . Антро- 
пянский.

В ближайшее время теорети
ческие конференции по материа
лам X X II съезда КПСС пройдут 
на всех факультетах универси
тета.

Сданы экзамены...
Закончилась зимняя экзаме

национная сессия у студентов
5-го курса экономико-юридиче
ского- факультета университета, 
которая проходила с 9 по 
30 ноября. Студенты пока
зали прочные знания и хоро
шую подготовку по всем
предметам. Об этом говорят ре
зультаты сессии. Из 39 человек 
двух групп —  674 и 675 — 
только два получили удовлетво
рительные оценки по одному 
предмету. Остальные студенты 
сдали экзамены на «хорошо» и 
«отлично».

Десять человек все экзамены 
сдали только на «отлично».

Экзамены подтвердили, что 
группа 675 остается по успевае
мости лучшей в университете. 
Основное количество отличных 
оценок именно у  студентов 
этой группы.

На днях студенты- пятикурс
ники экономико-юридического 
факультета выезжают на пред
дипломную практику в различ
ные города Сибири: Кемерово, 
Омск, Барнаул. Многие будут 
проходить практику на пред
приятиях Томска.

С туденты -
производству

Песок —■ важный строитель
ный материал. Но чтобы его до
стать, необходимо на огромном 
массиве снять верхнюю часть 
так называемой «пустой» поро
ды.

Нельзя ли эту «пустую» по
роду использовать в качестве 
строительного материала? Ока
зывается, Можно,

Студентки 2-го курса инже
нерно-строительного института 
Р. Головкина и Г. Чеснокова

заканчивают лабораторные ра
боты по технологическому ис
следованию материалов «вскры
ши» (т. е. «пустой» породы) 
песка Туганского месторожде
ния. Их работы дадут возмож
ность не просто убирать этот 
слой породы, транспортируя его 
с одного места на другое, а ис
пользовать это сырье для про
изводства строительных мате
риалов — силикатного кирпи
ча.

„Музыка в наши дни"
Так называлось первое заня

тие музыкального лектория, ко
торое на днях ' состоялось в 
Томском музыкальном училище.

Сюда собрались не только хо
зяева — учащиеся училища, 
пришли и члены бригад и удар
ники коммунистического труда 
предприятий Томска (завода ре
зиновой обуви, макаронно-кон
дитерской фабрики и других).

Учащаяся 4-го курса Л. Даль- 
ская доходчиво рассказала об 
общественном значении музыки, 
о том, какую  роль она играет в 
Н^шей жизни. Ее беседа сопро
вождалась выступлениями хора 
музыкального училища (хормей
стер Е. Г. Станишевский), сим- 

"■фонического оркестра (дирижер 
М. И. Ривкин), учащихся фор
тепианного и оркестрового отде
лений.

Много интересного и  полез
ного узнали слушатели на этом 
занятии.,

Ввчвр друзвй кино
На днях в Томском политех

ническом институте состоялся 
третий традиционный вечер дру
зей кино любительской киносту
дии «ТПИ-фильм».

„.Вспыхивает экран, и зрите
ли становятся свидетелями ин
тересных дел, которые запечат
лел студенческий кинемато
граф. Здесь рассказы об уча
стии студентов в уборке урожая, 
о сдаче нового общежития, 
об открытии томского трампли
на. Удачно комментирует прямо 
из зала свой киноблокнот «По 
Болгарии» Борис Степанов. К и 
нолюбители-новички показали 
киножурнал «Энтузиаст» №  9.

«Репортаж ведет солнце», 
—  фильм любительской кино
студии был встречен дружными 
аплодисментами.

Кинолюбители политехниче
ского института поддерживают 
дружескую связь со студентами 
других городов. На вечере дру
зей кино демонстрировались не
которые фильмы любительских 
киностудий иногородних вузов.

Секретарь горкома ВЛКСМ  
Л. Кучер вручила киностудии 
«ТПИ-фильм» почетную грамо
ту  Томского обкома ВЛКСМ .

батывают конструктивные 
мотопиле «Дружба-4»^

дополнения

(Фотохроника

к  опытной 

Т А С С І,

После выступления газеты .Красное знамя’

Н К т о  д л я  к о г о ? и

в  фельетоне под таким заголов
ком, опубликованном в газете 
«Красное знамя» 19 ноября 1961 
года, был поднят вопрос о работе 
домоуправлений города Томска и, 
в частности, о бюрократическом от
ношении к  заявлениям жильцов в 
домоуправлении №  6.

Управляющий домами тов. Ма- 
тусевнч сообщил нам, что фелье
тон «Кто для кого?» обсуждался 
на техническом совещании и  на

общем профсоюзном собрании. 
Критика в адрес домоуправления 
М  6 признана правильной. Инже
неру Е. Козьминых за халатность, 
выразившуюся в отсутствии кон- 
тро.тя за выполнением просьб 
жильцов, объявлен строгий вы
говор, технику Т. Аникеевой за 
несвоевременное производство ра
бот по заявлениям —  выговор. 
Намечены меры по улучшению об
служивания жильцов.

По следам неопубликованных писем
Группа рабочих Томского совхо

за в письме в редакцию сообщала, 
что на участке Молочный не де
монстрируются фильмы. К а к  со(^- 
щил нам секретарь Томского рай
кома КПСС тов. Голиков, меры 
приняты — участок Молочный 
включен в маршрут кинообслужи-

Тов. Фридбург писал в  редак
цию о недостатках в работе Ася-

невского городского университета 
культуры. Ф акты, изложенные в 
письме, подтвердились. Сейчас, 
ка к сообщил секретарь Аснновско- 
го райкома КПСС тов. Чекулаев, 
утвержден вовый состав совета 
университета, составлен план ра
боты. 28  ноября в кинотеатре 
«Восток» состоялось первое заня
тие по теме «Классовости н  пар
тийность искусства»! ‘
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На большие дела
Борьба за повышение производи

тельности труда в сельскохозяйствен- 
нох производстве в свете задай, по
ставленных в Програяме К П (Х  и ре
шениях X X II съезда партия, имеет 
исключительно важное значение. 
Обеспечить намеченный уровень про
изводства сельскохозяйственных про
дуктов можно только за счет широ
кого внедрения в практику достиже
ний науки и передового опыта. Эта 
мысль была еще раз подчеркнута на 
недавно состоявшемся совещании ра
ботников сельского хозяйства Сиби
ри, участником которого мне дове
лось быть.

Я слушал выступления прослав- 
'Йенных земледельцев и животново
дов, проникновенную речь Никиты 
Сергеевича Хрущева и все больше 
убеждался, чдо надо смелее идти на 
большие дела, ка к  можно быстрее 
ломать устаревшие методы ведения 
сельскохозяйственного производства. 
Только переход на пропашную систе
му земледелия, только широкое внед
рение в практику достижений науки 
и  передового опыта в земледелии и 
животноводстве даст возможность 
обеспечить резкое повышение произ
водительности труда в сельском хо
зяйстве, наиболее рационально ис
пользовать каждый гектар земли и в 
конечном счете добиться резкого уве
личения производства продуктов 
сельского хозяйства при наименьших 
затратах труда и средств.

С первых дней работы коллектив 
нашего совхоза поставил перед собой 
задачу —  внедрить в практику мак
симум нового, передового. Мы решили 
начать внедрение нового широким 
фронтом на всех фермах и во всех 
отраслях хозяйства.

И теперь, по истечении полутора 
лет, можно сказать, что наш приго
родный совхоз «Томский» стал круп 
ным механизированным многоотрас
левым хозяйством. В 1961 году сов
хоз продал государству молока в 1,8 
раза, мяса —  в 2,5 раза, яиц —  в 
5 раз, овощей —  в 2,3 раза больше, 
чем в 1959  году. Поголовье коров за 
ВТО время увеличилось в полтора 
раза, птицы —  втрое. Все 3 .350 ко
ров находятся на беспривязном со
держании, они размещены на 7 круп 
ны х фермах, содержим до 600 голов 
на каждой ферме.

Все 3 .350  коров доятся механиче
ским способом на 14 доильных пло
щадках «елочка». На каждой «елоч
ке» выдаивается по 2 00 — 230 ко
ров (из расчета по 1 10 — 115 коров 
на доярку). За 11 месяцев текуще
го года каждая из 35 доярок совхоза 
надоила в среднем по 200 тонн мо
лока. А передовые доярки Антонина 
Степановна Кошман и  Александра 
Никифоровна Михайлова —  по 210 
тонн каждая.

Вместе с беспривязным содержа
нием коров мы внедрили новый ме
тод воспитания телят —  под корова- 
ми-кормилицами, искусственное 
осеменение коров, ввели силосный 
тип кормления животных. Вся эта 
работа проводилась на основе внут-

Б. СИДОРЕНКО, 
директор совхоза .Томский* 

Томского района.

рихозяйственной специализации.
Ойециализация хозяйства и внед

рение беспривязного содержания ко
ров позволили за это время увели
чить поголовье коров на 1 .200  го
лов, создать две специализированные 
фермы по выращиванию телок и не
телей. Сейчас в хозяйстве имеется 
около 1 .000 нетелей, которые попол
нят стадо коров в 1962 году.

Беспривязный метод содержания 
коров позволил разместить все 3 .350 
коров в 17 скотных дворах. При ста
ром же методе содержания потребова
лось бы строить дополнительно еще 
10 коровников.

Новый метод содержания коров 
дал возможность сократить число ра
ботников животноводства в три ра
за, а доярок с 220 до 35 человек. 
Производительность труда доярок воз
росла в 5 — 7 раз.

Убедившись в преимуществе бес
привязного метода содержания коров, 
в резком повышении производитель
ности труда, мы смело идем на уве
личение количества коров. К  началу 
1965  года решено довести поголовье 
коров до 6  тысяч голов, или иметь 
по 21 корове на 100 га сельскохо
зяйственных угодий, ежегодный при
рост составит 8 00 — 1.000 коров.

Такой рост дойного стада, естест
венно, ставит вопрос о том, ка к  про
кормить это стадо. Выход указан ре
шениями X X II съезда КПСС и зональ
ным совещанием работников сельско
го хозяйства Сибири. Нам_̂  нужно от
казаться от травопольной системы 
земледелия, которая, ка к  уже доказа
но, тормозит дальнейшую интенси
фикацию сельского хозяйства, а сме
ло внедрять новую, пропашную си
стему земледелия, где бы ведущей 
культурой стала кукуруза.

Это подтверждается практикой ал
тайских хозяйств и других передо
вых колхозов и совхозов Сибири, ко
торые перешли на пропашную систе
му земледелия и благодаря этому 
обеспечили лучшее использование 
земли и  развитие животноводства.

Мы пересматриваем структуру по
севных площадей с таким расчетом, 
чтобы уже в ближайшие два —  три 
года навсегда отказаться от траво
польной системы земледелия. В бу
дущем году совхоз удваивает посевы 
кукурузы  —  будем сеять ее 3 .000 
гектаров. П.іощадь посева гороха уве
личиваем до 320 гектаров, пшеницы 
посеем 3 .000 гектаров —  в два ра
за больше, чем в 1961 году. В буду
щем году распашем 1.080  гектаров 
клеверов. Это даст возможность зало
жить фундамент для создания проч
ной кормовой базы. Намечаем в 1962 
году заложить не менее 20 тонн вы
сококачественного силоса на корову 
из смеси кукурузы  с бобовыми куль-

На общественных началах
Второй год работают поселковые 

комитеты на общественных началах 
в Божевниковскон районе.

В утвержденном Кожевниковским 
райисполкомом положении говорится, 
что поселковые комитеты могут на 
своих заседаниях заслушивать руко
водителей организаций и учрежде
ний, отдельных работников (директо
ров школ, заведующих клубами, биб
лиотеками, медицинскими пунктами, 
заготовителей, продавцов), намечать 
меры по устранению недостатков в 
их работе.

Хорошо работают пять поселковых 
іомитетов Старо-Ювалйнского сель
ского Совета. Они провели значи
тельную работу по подъему произ
водства в колхозе имени Ленина, по 
ликвидации нарушений в торговле, 
закупке сельскохозяйственной про
дукции от населения, охвату обуче
нием всех детей школьного возраста.

В поселковый комитет поселка 
Песочно-Горельск поступили сигна
лы о непорядках на ферме: скотопо- 
мещенйя к  зиме не подготовлены, не 
организован водопой скота, зоотехник 
почти не бывает на ферме. Изучив 
положение и  заслушав работников 
бригады на своем заседании, поселко
вый комитет пришел к  выводу, что в 
неполадках виновен бригадир. Прав

лению колхоза было рекомендовано 
снять его с должности, что и было 
сделано.

Старо-ЮвалинскиЙ, Песочно-Го- 
рельский, Старо-Черновский поселко
вые комитеты заслушали отчеты про
давцов. Было обнаружено, что неко
торые торговые работники злоупо
требляли доверием. Такие по тре
бованию комитета снимались с рабо
ты. Так произошло в поселках Старо- 
Черново, Песочно-Горельск. Другим 
работникам прилавка была оказана 
помощь. Например, Старо-Ювалин- 
ский поселковый комитет помог про
давцу магазина собрать паевые взно
сы.

Посе.чковые комитеты не.мало вни
мания уделяют и такому важному 
вопросу, ка к  воспитание и обяза
тельное обучение детей. В поселке 
Старая Ювала дети Губиных часто 
опаздывали в школу, пропускали за
нятия. Это стало темой разговора на 
очередном заседании поселкового ко
митета. После этого дети Губиных 
аккуратно посещают школу. Таких 
примеров можно привести много.

Большое, полезное дело —  созда
ние поселковых комитетов на обще
ственных началах.

Ф. АДИХАНОВ, 
инструктор Тоисиого облисполкома.

турами, полностью перейти на бес- 
концентратныЙ тип кормления.

Свободно-выгульное содержание ко
ров вызвало необходимость заклады
вать весь силос непосредственно у 
скотных дворов и обязательно назем
ным способом. Таким методом в те
кущей году заложено более 36 тысяч 
тонн, а на 1962 год планируется за
ложить 75 тысяч тонн силоса.

Кроме коров и молодняка крупного 
рогатого скота, совхоз имел на одной 
специализированной ферме до 60 ты 
сяч голов птицы. Эю поголовье вы
ращено за полтора года, что позволи
ло за короткое время увеличить про
изводство яиц в 5 раз. Для размеще
ния птицы построено 5 упрощенных, 
дешевых по стоимости, птичников. 
Сейчас мы имеем 34 .000  кур.

Наш совхоз —  опытно-показатель
ное хозяйство. Мы понимаем это 
стремимся быстрее исправить недо
статки и ошибки, которых еще нема
ло, прилагаем немало сил и стараний, 
чтобы совершенствовать систему бес
привязного содержания скота. Боль
шую помощь в этом нам оказывают 
ученые Томского политехнического 
института. С их помощью ведется 
большая работа по усовершенствова
нию доильной аппаратуры, по авто
матизации производственных процес
сов, особенно дойки коров.

Коренная перестройка всей техно
логии производства молока, с внедре
нием механизации и автоматизации 
дали резкий рост производительно
сти труда рабочих совхоза, в большой 
степени способствовали повышению 
производственной квалификации лю
дей, росту их творческой инициати
вы. Люди стали смелее идти на боль
шие дела, больше проявлять инициа
тивы. Внедрение новых методов тру
да заставило их лучше учиться, 
ладевать механизмами. В совхозе ро
дились мастера-механизаторы. Взять 
тех же доярок Александру Михайлову 
и Антонину Кошман. Из бывших кол
хозных доярок они превратились 
доярок-механизаторов. Если раньше 
они всю работу по уходу за живот
ными производили вручную и обслу
живали 15 — 18 коров, то теперь они 
доят 230 коров и доят так, что к  мо
локу их руки  не прикасаются. Все 
процессы дойки механизированы. Ко
нечно, им пришлось немало потру^ 
диться, чтобы овладеть машинной 
дойкой, чтобы стать настоящими ма
стерами своего дела.

За полтора года рабочие совхоза 
резко повысили производительность 
труда, значительно выросли. Внедре
ние механической дойки приблизило 
труд рабочего животноводческой фер
мы к  труду рабочего промышленного 
предприятия. Сейчас доярка стала 
высококвалифицированным механи
затором, а фермы совхоза превраща
ются в фабрики по производству мо
лока.

Доярки нашего круп
ного совхоза надаивают 
по 200  тонн молока, при 
среднем надое на доярку 
по области 28 тонн.

Задачи, поставленные 
перед работниками сель
ского хозяйства нашей 
области по росту произ
водства сельскохозяйст
венной продукции, тре
буют от всех нас упор
ной и напряженной ра
боты, смелого броска 
вперед.

Теперь, когда мы за
кончили основную рабо
ту по внедрению беспри
вязного содержания ско
та и создали основную 
материальную базу для 
быстрого роста производства молока, 
мяса и яиц, коллектив смело перехо
дит на новые рубежи и смело ставит 
перед собой задачу сделать 1962  год 
годом резкого скачка вперед. Мы ре
шили в 1962 году произвести не ме
нее 250  центнеров молока на 100 
гектаров сельскохозяйственных уго
дий —  это на 100 центнеров больше 
нынешнего года, дать стране 3 мил
лиона яиц, что составит по 55 тысяч 
ш тук на 100 гектаров посева зерно
вых культур.

Поголовье коров мы увеличим с 
3 .350  до 4 .300  голов, а каждая до
ярка взяла обязательство надоить за 
год по 250  тоня молока.

Коллектив экспери
ментального участка 
Томского электромеха
нического завода изго
товляет первые образ
цы и модели новых ма
шин. Сейчас собраны 
новые образцы дляняо- 
ходовых сверл ЭДП-20, 
которые должны заме
нить колонковые свер
ла ЭБК-2м при бурении 

щпород средней крепос- 
Тти. Производительность
■ новых сверл в 1,5 — 2
■ раза выше.
■ Изготовлены опыт- 
■ные образцы отбойных 
■молотков со сниженной 
■отдачей, это значнтель- 
{но облегчает труд за- 
Збойщиков. Собраны но

вые сверлильные ма
шины СМ-10 и на их 
базе новые гайковерты, 
которые будут приме
няться на сборке про
мышленного оборудова
ния.

В будущем году кол
лективу предстоит мно
го работы по изготов
лению образцов врубо
вых машин, вентилято
ров, сверл и молотков, 
которые придут на смену 
ревшнм. ■

На снимке: работники экспе ;  
рнментальяого участка (слева— ■ 
направо): токарь В. Л. Coc-S
новскнй, мастер участка Л. А .* 
Серейко, слесари С. Г. Сун-S 
цев i f  В. К . Симонов, ударники* 
коммунистического труда на І 
сборке новых машин. ■

Фото Ф . Хитриневича. ■

уста-*"'
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ПЛОДЫ НЕРАЗВОРОТЛИВООТИ
Обзор писем лесозаготовителей

В помощь сельским 
работникам 
культуры

Большая группа выпускников 
Томской культурно-просвети
тельной школы выехала в рай
оны области на преддипломную 
практику. Молодые специалисты 
окажут помощь работникам рай
онных домов культуры и клубов 
опытно-показательных хозяйств 
в пропаганде материалов X X II 
съезда КПСС, в проведении те
матических вечеров, встреч с 
передовиками сельского хозяй
ства, вечеров вопросов и отве
тов. подготовят большие концер
ты художественной самодеятель
ности, которые явятся их дип
ломными работами.

По окончании практики вы
пускники получат назначение на 
постоянную работу в те же уч* 
реждения культуры, где они 
сейчас будут проходить произ
водственную практику.

В  К олааш евсхеом  р аА оае
Д Р УЖ Б А

ИН СТИТУТА СО
с п л а в н о й
к о н т о р о й

Большая творческая 
дружба завязалась у 
коллектива Нарымской 
сплавной конторы с 
работниками Ленин
градского научно-ис
следовательского ин
ститута леса и сплава. 
В минувшую навига
цию на погрузочных 
кранах Усть-Чаинского 
и Тогурского рейдов 
были установлены 
электронные весы. Они 
показывают во время 
погрузки барж количе
ство поданных пакетов, 
автоматически отсчиты
вают вес.

В этом году на Усть- 
Чаинский рейд прибыл 
новый механизм, разра
ботанный научно-ис
следовательским ин

ститутом. Применение 
его позволит сократить 
рабочий цикл погрузоч
ных кранов.

С. Ш ВЕЦ.

В К Л А Д
РАЦИ О Н АЛ ИЗА

ТОРОВ

Нынче на Колпашев- 
ском рыбокомбинате 
внедрено в производ
ство 17 рационализа
торских предложений.

Особенно ценное 
предложение внес ме
ханик консервного це
ха И. Панов. Он пред
ложил реорганизовать 
эксплуатацию оборудо
вания в жестяно-баноч
ном отде.іении, Теперь 
станки расставлены с 
учетом производствен
ного процесса. Ликви
дирована укладка ба
нок в ярусы. Она тре
бовала много производ

ственной площади и до
полнительной рабочей 
силы. Установлен 
транспортер, и вся про
дукция от станков по
дается прямо в кон
сервное отделение. 
Вместо семи человек на 
этом процессе заняты 
трое.

СОВЕЩ АНИЕ Р Ы 
БООБРАБОТЧИКОВ

В КО ЛП АШ ЕВО

В г. Колпашево 
прошло совещание ра
ботников рыбообра
батывающих предприя
тий области, в котором 
приняли участие ин
женеры, технологи, 
мастера, представители 
рыболовецкого фло
та Александровского. 
Каргасокского, Пара- 
бельского, Томского и 
других районов. Они 
обсудили задачи, стоя

щие перед работника-, 
ми рыбной промыш
ленности по выполне
нию решений X X II 
съезда КПСС.

С докладом высту 
пил главный технолог 
рыбтреста В. П. Пав 
лов. Технолог Р., В 
Воронцова рассказала 
о первых^ итогах дея 
тельности конструктор- 
ско - экспеоименталь- 
ного' бюро, созданного 
при Колпашевском ры 
бокомбйнате. Началь
ник планово • эконо 
мического отдела трс 
ста тов. Земсков рас 
сказал о путях повы
шения производитель
ности труда на пред 
приятиях рыбтреста.

Опытом тгпделились 
прелставители районов 
области.

П. КОЛОТОВКИН.

Отлично трудится на маляр
ном участке сборочного цеха 
Томского манометрового завода 
пульверизаторщица высшего 
разряда Капитолина Чухланце- 
ва.

В дни подготовки R X X II 
съезду КПСС н работы съезда 
передовая работница перевыпол
няла сменные нормы на 30 —40 

' процентов. Ударную трудовую 
' вахту она решила продолжить 
! до конца года.

На снимке: К . Чухланцева.

В письмах, поступающих в ре
дакцию из леспромхозов области, 
рассказывается о том, ка к  подготови
лись орсы к  работе в зимних услови
ях, ка к  обслуживают лесозаготовите
лей в  магазинах, столовых, котло- 
пунктах.

—  Хорошие мастера своего дела 
есть среди работников торговли и 
общественного питания в Бакчарском 
леспромхозе, —  пишет тов. Чулнов. 
— Например, повар Е. Кудряшова 
внимательна к  запросам посетите
лей, хорошо готовит, в котлопункте 
у  нее чистота и порядок. К  празднику 
Октября Кудряшову наградили почет
ной грамотой райисполкома. Хорошо 
отзываются лесозаготовите.ти о ра
боте заведующих магазинами В. Ми
роновой и Е. Новокрещеновой. Та
ки х  добросовестных людей у  нас не
мало.

Но в работе орсов еще немало не
достатков. Многие из них вызваны 
тем, что сеть предприятий торговли и 
общественного питания очень медлен
но расширяется, некоторые магази
ны, склады расположены в старых, 
тесных, не приспособленных для этой 
цели помещениях. На Андарминском 
лесопункте нет хороших складов, лед
ников для хранения продуктов. Пло
хо оборудована пекарня.

Тов. Лютых и тов. Сурков из Мол- 
чановского района сообщают:

В поселке лесозаготовителей Сул- 
зат два продовольственных магазина 
размещены в ветхих вагончиках, ко
торые промерзают насквозь. Мясом 
торгуют в досчатом холодном киоске. 
Руководители Молчановского орса не 
позаботились о своевременном завозе 
таких продуктов, ка к  сушеные фрук
ты, разнообразные консервы, редко 
бывает в продаже рыба. Такие про
мышленные товары, ка к  швейные 
иголки, рыболовные удочки, хлопча
тобумажные ткани, —  редкость в 
магазинах орса.

Чтобы сйоевременно завозить това
ры и продукты на лесопункты летом

свойи осенью, орсу нужно иметь 
водный транспорт.

Тов. Якунин сообщает о том, что 
осенью в Асиновском леспромхозе 
был организован смотр подготовки 
предприятий орса к  работе в зимних 
условиях. Это помогло -своевременно 
отремонтировать многие магазины, 
овощехранилища, ускорить строи
тельство пекарни на, Еопыловке.

За последнее время в Асиновском 
районе расширяется торговая сеть. В 
Копыловке открываются 2 новых ма
газина, один из них книж ны й. Новый 
магазин работает на Тургайском ле
созаготовительном пункте.

—  Но работники орса, — ' пишет 
тов. Якунин, —  нередко прояв.чяют 
большую неразворотливость, создают 
перебои в торговле. На каждом скла
де имеется запас соли. Но осенью, 
когда начали засолку грибов и  капу
сты, в некоторых магазинах соли не 
оказалось; ее забыли завезти. Очень 
мало в продаже хозяйственных това
ров. Есть все возможности устранить 
эти досадные «случайности».

— Плохо подготовились к  зиме ру
ководители орса Аргат-Юльского лес
промхоза, —  пишет тов. Ш мыков. —  
Товары вовремя не завезены, нет мяс
ных и овощных консервов, даже па
пиросы бывают не везде, а если и  бы
вают, то только марки «Байкал». Не 
заготовил орс овощей. Все это отра
жается на качестве питания лесоза
готовителей. Особенно плохо органи
зовано общественное питание в Ар- 
гат-Юле и Захарково. Есть недостат
ки  в подборе и расстановке кадров* 
нередко подотчетными лицами на ба
зах и в бухгалтерии работают родст
венники. Не заботятся руководители 
орса о снижений стоимости питания.

В торговле, общественном питании, 
ка к  и в любом важном деле, нет ме
лочей. Нужно постоянно и всесторон
не учитывать запросы лесозаготови
телей, расширять сеть магазинов п 
столовых, повышать культуру тор
говли. Об этом говорят в своих пись
мах наши читатели,

Цеху нужна помоідь
При Томской картонажной фабри

ке недавно открыт столярный цех по 
ремонту мебели для населения. Поль
зоваться услугами этого цеха удоб
но, мебель отвозят с квартиры заказ
чика в цех и, выполнив заказ в де
сятидневный срок, снова доставляют 
ее на квартиру. Качество работы хо
рошее, в коллективе цеха немало 
опытных добросовестных мастеров. 
Это обойщики отец и сын Кужев- 
ские, столяр П, Бутаков и другие.

Однако коллективу цеха еще сла

бо помогают руководители фабрики и 
областного управления бытового об
служивания населения. Нередко не 
бывает у  мебельщиков необ.ходимого 
декоративного материала, клея. В це
хе тесно, душно, нет вентиляции.

Четвертый год строится новое по
мещение це,ха, которое должно быть 
сдано в эксплуатацию еще два года 
тому назад. Но сейчас трест «Томск- 
строй» законсервировал это строи
тельство.

А. ТАЗЕТДИНОВА.

Пропагандисты нового, передового
в  нашей стране выпускается не

мало сельскохозяйственных журна
лов. Они рассчитаны на широкий 
круг тружеников полей и животно
водов, специалистов сельского хозяй
ства.

Журналы эти —  проводники всего 
нового, передового, что создано на
укой и практикой сельского хозяй
ства.

Для популяризаций и  распростра
нения передового опыта выращивания 
«королевы полей» издается научно- 
популярный журнал «Кукуруза».

Журнал освещает вопросы органи
зации производства, биологии, селек
ции и семеноводства, агротехники, 
борьбы с вредителями и болезні^мв 
кукурузы , уборки, силосования, суш
ки, хранения и многообразного ис
пользования этой культуры в про
мышленности.

Журнал «Сахарная свекла» пропа
гандирует достижения науки и опыт 
передовых свеклосеющих колхозов, 
совхозов, бригад и звеньев.

В журнале «Сахарная свекла» ши
роко освещаются вопросы организа
ции производства свеклы для про

мышленной переработки и на корм 
скоту. На страницах журнала 
ученые и практики делятся опы
том получения высоких урожаев са
харной свеклы на больших площадях 
с минимальными затратами труда и 
средств в разных почвенно-климати
ческих зонах страны. Журнал публи
кует статьи об использовании сахар
ной свеклы в животноводстве.

В журнале имеются разделы: «Эко
номика и организация производства», 
«Агротехника», «Механизация», «Се
лекция и семеноводство», «В помощь 
молодым свекловодам», «Защита ра
стений», «Критика и библиография», 
«Очерки о свекловодах», «За рубе
жом».

В повышении урожайности карто
феля и овощей первостепенное значе
ние имеет внедрение передовых ме
тодов работы и достижений науки. В 
распространении и пропаганде пере
дового опыта большая роль принадле
жит журналу «Картофель и овощи». 
Он широко освещает вопросы карто
фелеводства, овощеводства и бахче
водства. На его страницах рассказы
вается о передовых агротехігических 
приемах получения высоких урожаев,

методах селекции и  семеноводства, 
внедрении механизации. Многие ма
териалы посвящены борьбе с вреди- 
те.тями и болезнями, хранению и  пе
реработке овощей и картофеля, орга
низации оплаты труда в передовых 
совхозах, колхозах. Освещается в 
журнале и зарубежный опыт по вы
ращиванию картофеля и  овощей.

Полезный опыт, о котором расска
зывает журнал, используется на 
практике в колхозах и совхозах обла
сти. В совхозе «Петрово» Томского 
района— два овощеводческих звена 
одно картофелеводческое. Работники 
совхоза выписали 4 номера ж ур
нала «Картофель и овощи». Агроно
мы часто вместе с рабочими читают 
его, обсуждают материалы, а некото
рые предложения внедряют в произ
водство. Так, в совхозе внедряются 
кольцевые стимулирующие надрезы 
картофеля, сделана машина для этих 
надрезов.

О йчас идет подписка на сельско
хозяйственные журналы. Подписка 
на эти журналы поможет сделат;> пе
редовой опыт достоянием масс.

А. ПЕТРОВ.

Колхозное добро 
спасено

В поселке Черный Ключ Бакчар* 
ского района загорелась зерносу
шилка. Первым заметил это А. Пер- 
фирьев. Он быстро оповестил людей. 
Прибежавшие к  месту пожара 
А. Алехин, П. Яшин, В. Еолмогорцев, 
Н. Звягинцева, М. Новикова, Л. К у к 
лина и  другие вступили в борьбу с 
огнем. В результате их организован
ной работы, пожар был потушен. Су
шилка, в которой хранилось зерно, и 
расположенные рядом колхозные 
склады были спасены.

Л. КЛЕПЦОВ.

Стоянки такси— 
на автобусные линии
Сейчас стоянки легковых такси в 

городе Томске расположены очень 
неудобно для пассажиров. Зачастую 
люди даже и  не знают о местона
хождении этих стоянок. Я  предлагаю 
сделать и х  рядом с автобусными 
остановками. Это будет способство
вать лучшему обслуживанию пасса
жиров.

А. МЕЛЬНИЧЕНКО, 
шофер танси.

Спектакли 
на селе

Коллектив Бакчарского рай
онного Дома культуры п(5Дгото- 
вил спектакль по пьесе А . Ма- 
каенка «Левониха на орбите». 
Самодеятельные артисты пока
зали свою работу на сцене Бак
чарского районного Дома куль
туры, в клубах Подольского ле
созаготовительного пункта, кол
хозов имени Кирова и «Север
ное сияние».

Недавно самодеятельный кол
лектив побывал со спектаклем 
в соседнем Парбигском районе, 
где зрители тепло встретили 
своих гостей.

Д. НИКИФОРОВ,

Подписано— 
и с плеч долой
Начальник жи.чищно-конмуналь- 

кого отдела завода «Сибэлектроно- 
тор» С. Муравьев написал в редак
цию газеты «Красное знамя» письмо, 
в котором сообщал о недоделках, 
оставленных 'строителями в здании 
заводского общежития. Редакция на
правила это письмо в строительный 
трест X j 97 для принятия мер. Через 
неско.іько дней испо.іняющиЙ обязан
ности управляющего трестом И. Бу
лычев прислал ответ;

«Ф акты, указанные в письме тов. 
Муравьева, имеют место. В настоя
щее время приняты меры по их уст« 
ранению.

До 15 сентября будет эавезенА 
шлаковата, после чего начнутся ра
боты по утеплению чердака общежи
тия. И. 0. начальника УН Р-739 тов. 
Петраковскому дано распоряжение до 
25 сентября сделать врезку дворовой 
канализации в городскую сеть н  
окончить благоустроительные рабо
ты».

Нас порадовала оперативность тов. 
Булычева и конкретность его ответа. 
Казалось, что тов. Булычев —  чело
век деловой, не любит туманных обе
щаний и неопределенности, слов на 
ветер не бросает.

Но вот минуло 25  сентября, потом 
25 октября, приближалось 25 нояб
ря. Недоделки в  общежитии остава
лись. Нельзя сказать, что строители 
бездействовали. Кое-что делалось. 
Частично навесили сточные трубы, 
привезли материал для утепления 
чердака, ка к  обещал тов. Булычев. 
Но через некоторое время снова увез
ли его. Значит, чердак не утеплен и 
до сих пор. Не сделана и  врезка ка
нализации.

Спрашивается, для чего писал 
свой «деловой» ответ тов. Булычев? 
Чтоб не докучали напоминаниями, —  
мол, вы еще не ответили? По-видимо
му, только для этого.
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Издательство А кадемии н а у к  СССР 
вы пусти ло  в свет - атлас р и сун ко в  
М арса, сделанны х разны м и лю дьми 
в  1956 го ду  во время вели кого  про
тивостояния  Марса. А тлас содерж ит 
окол о  500 о р и ги н а л ьн ы х  р и сун ко в  с 
ценны м и прим ечани ям и  наблюдате
лей. А тл ас обобщ ает кол лективны й 
тр у д  м н о ги х  астроном ов С оветского 
Союза, в том 'Нисле и любителей. 
Редактор это го  ун и ка л ь но го  издания 
— та ко й  атлас издается впервы е в 
м и ре  — академ и и  Н. Барабаш ов. Со
ставитель атласа — научны й ко н 
сул ьта нт  М оско вско го  планетария 
В. Б р о н ш тэк.

На сним ке : составитель атласа
В. Б р о н ш тэк просм атривает первые 
а кзе м пл яр ы  атласа р и сун ко в  Марса.

(Фотохроника ТАСС).

ПРАЗДВВЕ СОВЕТСЕО- 
ВВДВЙСЕОВ ДРУЖБЫ

К А Л Ь К У Т Т А . 4 декабря. 
Корреспондент ТАСС В. Матяш 
передает:

Два дня пребывания Ю. А. 
Гагарина в Бомбее вылились в 
подлинный праздник советско- 
индийской дружбы. Радостными 
улыбками, дружескими рукопо
жатиями. цветами лотоса, сим
волизирующего любовь, мир и 
дружбу, встречали бомбейцы со
ветского космонавта.

Вчера на улицах, ведущих к  
губернаторскому дворцу Радж 
Бхаван, где находилась рези
денция советского космонавта, 
постоянно «дежурили» большие 
группы людей. Они заранее уз
нали о том, что Юрий Гагарин 
совершит прогулку по городу. 
Когда кортеж автомашин на- 
давился  по набережной Марин 
доайв в знаменитый Бомбей
ский аквариум, где собрана бо
гатая коллекция рыб, полиция с 
трудом сдерживала людской на
пор. Отовсюду из окон и с крыш 
домов неслись приветственные 
возгласы: «Браво, Гагарин», 
«Слава советскому космонавту».

Центральным событием вос
кресного дня явился 500-тысяч
ный митинг. состоявшийся в 
парке Ш иваджи, названном по 
имени национального героя ма- 
ратхов. На митинг прибыли ми
нистр обороны Индии Кришна 
Менон и главный министр штата 
Махараштра Чаван. -

Советского космонавта тепло 
приветствовал Кришна Менон. 
отметивший в своем выступле
нии, что достижения Советского 
Союза в исследовании космоса 
служат делу мирового прогрес
са. Полет Гагарина открыл эру 
космических путешествий, зая
вил под бурные овации Кришна 
Менон. I

Нет ничего прекраснее нашей 
земли, сказал в ответном слове 
Юрий Гагарин, и человек, как 
бы высоко он ни поднялся и как 
бы далеко ни летел, всегда бу
дет думать о ней и стремиться к  
ней.

Пусть же индийско-советская 
дружба, говорит в заключение 
Ю. А . Гагарин, будет такой же 
вечной и прекрасной, как звезд
ное небо над нами.

Дружеской была встреча 
Ю. А . Гагарина с кинодеятеля
ми Бомбея. Б студии известного 
продюсера Мехбуб Хана собрал
ся весь цвет киномира Бомбея 
— крупнейшего центра индий
ской кинематографии.

Вечером на квартире у  пре
зидента индийско-советского 
Общества по развитию культур
ных связей д-ра Балиги состоя
лась встреча советского космо
навта с активистами Общества, 
на которой присутствовали 
Кришна Менон, главный ми
нистр Чаван, советский посол 
И. А . Бенедиктов. Затем на 
университетском стадионе, за
литом лучами прожекторов, для 
советских гостей был дан боль
шой концерт.

Сегодня Ю. А . Гагарин выле
тел в Калькутту.
• Через 3 часа самолет сделал 
посадку на аэродроме Дум-Дум 
в Калькутте — административ
ном. культурном и промышлен
ном центре штата Западная Бен
галия.

Кто помогает катангским 
сепаратистам?

Разоблачения бывшего представителя ООН 
в Катанге

НЬЮ -ЙО РК, 5 декабря. (ТАСС). 
Англия и Франция выступают за 
отделение Катанги от Конго, зая
вил седодня здесь на пресс-конфе
ренции бывший представитель 
ООН в Катанге О’Брайен. Полити
ку, направленную на отделение Ка
танги от Конго и на консолидацию 
сил Чомбе, сказал он, поддержива
ют, в частности, премьер-министр 
Аінглии Макмиллан, один из выс
ших чиновников английского ми
нистерства иностранных дел лорд 
Лэнсдаун, премьер-министр прави
тельства федерации Родезии и 
Ньясаленда Рой Беленски и прави
тельство Южно-Африканской Рес
публики.

Напомнив о том, что в ООН и. в 
частности, в Совете Безопасности 
представители Англии и Франции 
усиленно ратовали и ратуют за 
«примирение» в Конго, О’Брайен 
подчеркнул, что эта политика на
правлена на то, чтобы «дать Чомбе 
время для консолидации его сил».

О’Брайен сообщил, что. когда 13 
сентября начались столкновения 
между силами Чомбе и вооружен
ными силами ООН в Конго, сам 
Чомбе укрылся в английском кон
сульстве в Элизабетвиле, причем 
ангѵлийский консул не довел это до 
сведения командования вооружен
ными силами ООН. Что же касает
ся Франции, то она, сказал О’Брай
ен, вмешивается в дела Конго че
рез Браззавиль.

О’Брайен заявил, что для дейст
вительного урегулирования поло
жения в Конго надо претворить в 
жизнь резолюции Генеральной Ас
самблеи и Совета Безопасности 
ООН. причем претворять их в 
жизнь надо по-настоящему, а не 
спуская дело на тормозах и не са
ботируя их.

Интересные факты, разоблачаю
щие роль Бельгии, Англии и Фран
ции в Конго, были приведены 
О’Брайеном также в его заявлении 
об отставке с поста представителя 
ООН в Катанге и об уходе из ми
нистерства иностранных дел Ир
ландии. сотрудником которого он 
являлся.

В своем заявлении, опубликован
ном здесь 2 декабря, О’Брайен ука
зал, что он подал в отставку с 
целью разоблачить тех, кто рас
сматривал его как «препятствие на 
пути к  примирению в Катанге».

Моя миссия в Катанге, говорится 
в заявлении О’Брайена, состояла в 
том, чтобы претворить в жизнь ре
золюции Совета Безопасности, и  в 
особенности резолюцию от 21 фев
раля с. г., которая призывала к  не
медленной эвакуации из Конго все

го иностранного военного и полу
военного персонала, включая наем
ников и иностранных политических 
советников. Хотя резолюция была 
принята в феврале, она все еще ос
тается невыполненной.

В катангской жандармерии слу
жило более 500 иностранцев, 
включая 200 офицеров бельгийской 
армии. Все основные посты совет
ников в Катанге были заняты бель
гийцами. Переговоры, которые тя
нулись месяцами, не привели к  из
менению этой обстановки. Когда я 
взялся за претворение в жизнь ре
золюции Совета Безопасности, я 
стал подвергаться все возрастаю
щей критике как внутри ООН, так 
и вне ее.

О’Брайен подчеркивает, что эта 
критика исходила главным образом 
от двух постоянных членов Совета 
Безопасности — Англии и Фран
ции, которые самым решительным 
образом препятствовали выполне
нию резолюции.

О’Брайен подчеркивает, что он 
был вынужден уйти в отставку 
именно в результате позиции, заня
той Францией, и в особенности 
Англией, в ООН. Он выражает на
дежду, что его отставка привлечет 
внимание к  закулисным махинаци
ям Англии и Франции в отношении 
Катанги и помешает сорвать пре
творение в жизнь резолюции Сове
та Безопасности по вопросу о Кон
го.

НА ГЕНЕРАЛЬНОЙ 
АССАМБЛЕЕ ООН

НЬЮ -ЙО РК. 5 декабря. (ТАСС). 
Генеральная Ассамблея ■ ООН
одобрила вчера принятуіб 30 нояб
ря Политическим комитетом резо
люцию. направленную на предот
вращение распространения ядер- 
ного оружия.

Эта резолюция, внесенная деле
гациями шести стран, уполномочи
вает исполняющего обязанности 
генерального секретаря ООН
изучить возможности того, чтобы 
страны, не имеющие ядерного ору
жия, приняли бы на себя обяза
тельства воздерживаться от произ
водства или приобретения такого 
оружия и в будущем не допускали 
бы размещения такого оружия на 
своей территории. В соответствии 
с резолюцией, исполняющий обя
занности генерального секретаря 
ООН должен доложить об итогах 
такого изучения Комиссии ООН по 
разоружению не позднее 1 апреля 
1962 года.

Как и на заседании Политиче
ского комитета, западные державы 
проголосовали против этой резо
люции, ибо. ка к здесь подчерки
вают, их не устраивает положение 
резолюции, которое предусматри
вает взятие странами на себя обя
зательства отказывать в разме
щении на своей территории ядер
ного оружия. Это положение идет 
вразрез с планами С Ш А . Претво
рение в жизнь принятой резолю
ции означало бы, в частности, 
крах планов превращения Запад
ной Германии в атомную державу.

Помимо С Ш А , Англии и Фран-

На совещании трех держав
Ж ЕНЕВА, б декабря. (ТАСС). 

Вчера здесь под председательством 
представителя Англии состоялось 
очередное заседание совещания 
трех держав о прекращении испы
таний ядерного оружия.

Выступивший на заседании пред
ставитель Советского Союза С. К. 
Царапкин зачитал текст заявления

Советского правительства в связи 
с возобновлением переговоров по 
вопросу о прекращении испытаний 
ядерного оружия, а затем ответил 
на ряд вопросов, поставленных 
представителями западных держав 
в связи с внесенными Советским 
Союзом предложениями.

ции, против резолюции голосовали 
еще семь стран.

За резолюцию голосовали 58 
стран, в том числе СССР и все со
циалистические страны, а также 
большинство афро-азиатских стран.

23 делегации при голосовании 
воздержались.

Генеральная Ассамблея одобри
ла также резолюцию, обязываю

щую державы, обладающие ядер- 
ным оружием, не передавать ядер- 
ное оружие и не предоставлять ин
формацию, необходимую для его 
производства другим странам. Ре
золюция призывает заключить 
международное соглашение, в соот
ветствии с которым неядерные 
державы обязались бы не иметь 
ядерного оружия.

В Политическом комитете ООН
НЬЮ -ЙОРК, 5 декабря. (ТАСр). 

Политический комитет-ООН при
ступил вчера к  обсуждению докла
да Комитета ООН по мирному ис
пользованию космического про
странства.

Бвиду позиции западных дер
жав до сих пор оказалось невоз
можным наладить продуктивную 
работу Комитета ООН по космосу. 
Решение о создании комитета бы-' 
ло принято еще на X IV  сессии Ге
неральной Ассамблеи. Между тем 
на свое первое заседание этот ко
митет собрался только 17 ноября 
текущего года. Состав комитета 
подобран таким образом, что из 
24 его членов 12 являются пред
ставителями государств, входящих 
8 западные военные блоки, и толь
ко 7 членов комитета являются 
представителями социалистических 
стран. Это как нельзя лучше отра
жает стремление западных держав, 
и в первую очередь С Ш А , дикто
вать свои условия в комитете и 
строить его работу таким образом, 
чтобы она служила не интересам 
международного сотрудничества, а 
интересам западного блока. 27 но
ября йа заседании Комитета по 
мирному использованию космиче
ского пространства было принято 
решение представить доклад'о ра
боте комитета Генеральной Ассам
блее. Этот доклад и начал обсуж
даться вчера на заседании Полити
ческого комитета.

Что же касается состава Коми
тета по мирному использованию

М Р Е Г Р А Ц А  Ц Л Я  Г О Р Я Ч И Х  Г О Л О В ‘
БЕРЛИН, 4 декабря. Коррес- 

пон;^ент ТАСС В. Селиверстов пе
редает:

На государственной границе ГДР 
с Западным Берлином с 3 декабря 
продолжались работы по строи
тельству пограничных сооружений 
в целях укрепления безопасности 
республики. Сообщая об этом, от
дел печати министерства внутрен
них дел ГДР подчеркивает, что эти 
мероприятия должны способство
вать тому, чтобы предостеречь за
падноберлинских политиков от не
обдуманных действий.

Насколько оправданы эти меры, 
можно судить по непрекращаю
щимся провокационны.м актам про
тив Германской Демократической 
Республики, совершаемым с терри
тории Западного Берлина. К  их 
числу относятся, в частности, де
монстрации американских военных 
подразделений на контрольно-про
пускном пункте между Западным 
Берлином и столицей ГДР в райо
не Фрндрихштрассе. участившиеся' 
за последние дни передвижений 
американских войск между Запад
ным Берлином и Западной Герма

нией по автостраде. проходящей 
по территории ГДР.

А  бургомистр Западного Берли
на В. Брандт на только что состо
явшемся «чрезвычайном» съезде 
берлинской организации СДПГ от
кровенно подстрекал население За
падного Берлина к  насильственным 
действиям против пограничных со
оружений и ратовал за присоеди
нение Западного Берлина к  Запад
ной Германии.

-Газета «Нейес Дейчланд» харак
теризует меры по укреплению гра
ницы ГДР с Западным Берлином 
как «преграду для горячих голов».

ИА ТРАМ ПЛИНЕ
Первая проба сил по прыж

кам на лыжах с 70-метрового 
трамплина состоялась 5 декаб
ря. В соревнованиях на приз 
газеты «Молодой ленинец» при
няли зачастив представители 
Москвы. Ленинграда, Кирова, 
Горького, Томска. Омска, Но
восибирска. Свердловска, Пер
ми. Бакуриани и других горо
дов. На старт вышли 50 прыгу
нов, из них 11 мастеров спорта.

Погода в этот день не благо
приятствовала (был сильный ве
тер со снегопадом). С первой же 
серии прыжков борьба приняла 
острый характер. Правда, сна
чала оценка за прыжки колеб
лется в пределах средних ре
зультатов — 70— 80 очков. Но 
вот выступает группа сильней
ших. Ее возглавляет представи
тель Ленинграда мастер спорта 
Виктор Богданов. Его результат 
— 63 метра. Однако падение на 
горе приземления не дает воз
можности ленинградцу закре
питься в лидерах.

Под номером «35» прыгает 
томич мастер спорта Герман 
Андреев. 78,5 метраі Но Гер

ман тоже не смог устоять, н 
судьи снижают оценку на 25 оч
ков. На старте второй томич — 
мастер спорта спартаковец Ни
колай Терентьев. Когда он при
земляется, раздается гром апло
дисментов, Диктор объявляет; 
«74 метра! Оценка — 112 оч
ков!».

Больше уже никто не смог 
улучшить этот результат 
первой серии прыжков.

Во второй серии Герман А н
дреев показал большую волевую 
закалку. Он приземлился на от
метке 74 метра и получил 109 
очков. Однако во второй попыт
ке лучшим был москвич Алек
сандр Шибаев. 109.5 очка.

, Николай Терентьев, набрав 
108,5 очка, по-прежнему удер
живал" лидерство. Казалось бы, 
победа обеспечена. Тем не ме
нее, томич не остановился на 
достигнутом. В красивом прыж
ке он пролетел 77,5 метра. Су
дейская коллегия оценила этот 
прыжок в 113,5 очка. Николай 
Терентьев стал уже недосягаем.

Показав результат 77 метров 
и получив 108,5 очка, второй 

томич Герман Андреев 
вышел на второе ме
сто. Третьим оказался 
гость — москвич дина
мовец Александр Ш и
баев. Всем трем побе
дителям были вручены 
ценные призы и дипло-

На спимке: победители соревнований на приз газеты «Молодой ленинец» 
(слева направо) томичи Г. Андреев, Н. Терентьев и москвич А . Шибаев.

мы.
Н. ПОТАПОЧКИН.

Сратаются сильнейшие 
шахматисты

в  помещении гарни
зонного Дома офицеров 
открылось личное пер
венство области по 
шахматам. За шахмат
ные доски сели 14 
сильнейших первораз
рядников.

Острая борьба раз
вернулась сразу же в 
первом туре. Заверши
лись только четыре 
партии. В. Юдин (ин
женерно - строитель
ный институт) вы« 
играл у представителя 
политехнического ин
ститута Б. Кузьмина,

Л. Вяткин («Труд-ІІ») 
— у  Б. Ковернико- 
ва («Теплоэлектропро- 
ект»), Г. Спасский 
(«Труд-ІІ») — у Л. Во
робьева (стройтрест 
№  97). Ю. Усынин 
(ТПИ) с А . Погорепо
вым («Труд-І») согла
сились на ничью.

Остальные партии 
отложены.

V
В лекционном зале 

областного совета об
щества «Труд» прохо
дит командное первен
ство по шахматам. Уча

ствуют в нем 10 команд 
второй группы — по 
пять шахматистов и 
одной шахматистке. По 
условиям состязаний, 
коллектив. занявший 
первое место, получает 
право на следующий 
год выступать в пер
вой груцпе.

После первого тура 
впереди — команда 
«Труд-ІП». На втором 
месте — шахматисты 
машиностроительного 

техникума, на третьем 
— электролампового 
завода.

Чемпионат Томска 
по международным шашкам
в  кабинете печати 

редакции газеты «Кра
сное знамя» идет розы
грыш второго первен' 
ства города Томска по 
международным (сто
клеточным) шашкам. В 
соревнованиях прини
мают участие сильней
шие перворазрядники и 
три кандидата в масте
ра.

Состязания эти но
сят отборочный харак
тер: два победителя по
лучат право защищать 
честь нашей области в

зональных соревнова
ниях командного пер
венства РСФСР. Со
стоятся они в г. Кеме
рово в апреле будуще
го года.

В первом туре кан
дидат в мастера Ю. Са- 
ломатин (фармацевти
ческое училище) встре
тился с перворазрядни
ком Н. Охлопковым 
(университет). Ю. Сало- 
матин вписал в турнир
ную таблицу первое оч
ко.

Неожиданным был 
исход партии В. Тру

сов (ТЭМЗ) — Р. Чу
ланов («Труд-І»).
Опытный игрок Р. Чу
ланов недооценил силы 
своего соперника и по
терпел поражение.

После обоюдных 
ошибок в цейтноте 
мирно закончилась 
встреча кандидата в 
мастера Н. Песняка 
(ТЭМЗ) с перворазряд
ником В. Мальцевым 
(университет). Осталь
ные партии отложены.

Соревнования закон
чатся в начале января.

СОРЕВНОВАНИЯ ПО ПЛАВАНИЮ
В плавательном бассейне об

ластного центра прошли город
ские соревнования. посвящен
ные Дню Советской Конститу
ции. В них приняли участие сто 
сильнейших спортсменов Том
ска.

В заплывах на 100 и 200 
метров брассом студент медин
ститута Борис Филиппус пока
зал высокие результаты: 1 мин. 
17,8 сек. и 2 мин. 50,8 сек., что

превышает официальные обла
стные рекорды. Новый област
ной рекорд установил также де
сятиклассник из средней школы 
№ 6 Виктор Шаповальянц. Он 
проплыл стометровку стилем 
«дельфин» за 1 мин. 18,9 сек.

В заплыве на 100 и 400 мет
ров вольным стилем победил 
студент Томского инженерно- 
строительного института, неод
нократный рекордсмен области 
Владимир Сонаров,

Адрес редакции 
строительства

К302164

іи: гор. Томск, просп. им. Ленина, 66, телефоны: редактора — 37.37, заместителя редактора — 51.75, ©твет. секретаря — 31-10 секретер 
— 42-44, вузов, школ ц культуры — 42-46, сельского хозяйстве — 37-38, промышленного — 37-75, писем — 37-38 н 81-47, информации 
_________________________________________________________________  стенографистки — 52.02.

г. Томск, тип. № 2 облполиірафичдата

Сильнейшими также оказа
лись Светлана Зеленкова — 
ученица 10-го класса 7-й сред
ней школы, восьмиклассница 
из школы Jsft 48 Светлана 
Кравченко, Неля Николаева из 
политехнического института в 
Василий Черкашин из школы 
М  4. Успешно выступили моло
дые спортсмены —  ученики 
5— 6 классов из ряда школ Том
ска.

В. ЛУЦЕНКО.

космического пространства, проект 
резолюции рекомендует оставить 
его прежним, добавив лишь пред
ставителей Нигерии и Чада, «в 
признание расширения членства 
ООН с тех пор. как был создан 
комитет».

Представитель СССР В, А . Зо
рин в своем выступлении сказал, 
что советская делегация изучит 
этот проект резолюции. Признавая 
огромное значение космических 
исследований для прогресса чело
вечества, сказал В. А . Зорин, Со
ветский Союз выступает за то. что
бы плоды научной работы как со
ветских ученых, так и ученых дру
гих стран становились всеобщим 
достоянием. Но такие достижения 
могут быть использованы ка к на 
пользу, так и во вред людям. Все 
будет зависеть от того, какое на
правление будет придано освоению 
космического пространства, будет 
ли деятельность государств направ
лена на решение мирных созида
тельных задач или станет слу
жить целям разрушения, целям 
ракетно-ядерной войны, целям кос
мического шпионажа.

Отметив исключительную важ
ность обеспечения подлинного 
международного сотрудничества в 
области освоения космоса, В. А. 
Зорин вновь подчеркнул, что та
кое сотрудничество должно ocнoвь^ 
ваться на принципе равноправия 
всех участников и. в первую оче
редь, на договоренности и согласо
вании, прежде всего, между СССР 
и С Ш А. Если же кто-либо будет 
пытаться использовать благо
родную идею сотрудничества в уз
ких интересах какой-либо опреде
ленной группы государств, то ни 
о каком действительном сотрудни
честве не может быть и речи.

На заседании первого комитета 
выступили также представители 
Канады и Англии,

3 декабря скончался на 71-м го
ду жизни Ростислав Петрович Бе
режков, один из старейших сибир
ских зоологов. После окончания в 
1917 году Петроградского универ
ситета Р. П, Бережков возвратился 
”  Томск, где и работал всю жизнь.

Р. П. Бережков являлся одним 
из организаторов Томской станции 
защиты растений от вредителей, 
которой он заведовал с 1921 года 
по 1934 год. Под руководством 
Р. П. Бережкова станция провела 
большую работу по борьбе с вреди
телями сельского хозяйства в Си
бири. За эту работу Р. П. Береж
ков получил благодарность ВЦ И К.

,С 1927 г. Р. П. Бережков начал 
преподавательскую деятельность в 
Томском университете. Б 1929 г. 
он был избран доцентом кафедры 
зоологии беспозвоночных, на кото
рой проработал до 1952 года, с 
1948 года — в должности заведу
ющего этой кафедрой.

За 35 лет своей научно-произ
водственной деятельности Р. П. 
Бережков многое сделал для раз
вития сибирской энтомологии. Им 
совершено 17 экспедиций с целью 
изучения вредных насекомых и ор
ганизации борьбы с ними. Р. П. 
Бережкову принадлежит свыше 
80 опубликованных работ.

Советское правительство награ
дило Р. П. Бережкова орденом Ле
нина и медалью «За доблестный 
труд в Беликой Отечественной 
войне 1941 —  1945 годов».

Ростислав Петрович Бережков 
был человеком чуткой души, высо
ких моральных качеств. Память о 
нем навсегда сохранится в сердцах 
знавших его.

Группа товарищей.
— ■ ■!

И ЗВЕ Щ ЕН И Е
В пятницу, 8  декабря 1961 года, 

в 6 часов вечера, в кабинете печати 
редакции газеты «Красное знамя» 
состоятся занятия томской город
ской школы фотокорреспондентов.

Тема занятия: «Композиция фо
тоснимка».

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро. 7 декаб
ря по Томской области ожидается 
облачная погода с прояснениями, 
осадки в виде дождя и снега, ме
тель. ветер юго-западный, 10— 15 
метров, при порывах до 20 метров 
в секунду, температура от 2 граду
сов мороза до 3 градусов тепла.

Редактор В. А . КУЗЬМ И Ч Е В .

ТЕАТР
Томский областной драматический 

театр имени В. П. Чкалова 
7 декабря — «Потерянный сын».
Начало спектакля в 7 час. 30 

мин. вечера.
СЕГОДНЯ В КИ Н О ТЕА ТРА Х 
Широкоэкранный кинотеатр 

«Октябрь». Голубой зал —  «Де
вушка Тянь-Шаня». Сеансы: 11, 
12-35, 2-10. «Америка глазами
француза». Сеансы: 4. 5-40, 7-20,
9, 10-40. Для детей — «Мишель и 
Мишутка». Сеансы: 9. 10. Зеленый 
зал — «Она танцевала одно лето». 
Сеансы: 9, 10-50, 12-40, 2-30, 4-20. 
6-10, 8. 9-50. Дети до 16 лет не до
пускаются.

Кинотеатр имени М . Горького. 
Большой зал —  «Розы для госпо
дина прокурора». Сеансы: 9, 11, 1. 
3, 5, 7, 9, 11. Дети до 16 лет не 
допускаются. Зал кинохроники. 
«Большие неприятности», «Вечер 
в Подмосковье». Сеансы: 10. 11-05.
5- 50, 6-55. «Король Шумавы». Се
ансы: 12-10, 2. 4, 8. 9-55,

Кинотеатр детского зрителя. 
Для детей — «Друзья-товарищи». 
Сеансы: 10, 11-30. 1, 2-30. Для
взрослых — «Альба Регия». Се
ансы: 4, 5-50, 7-40, 9-30.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал —  «Она танцевала 
одно лето». Сеансы: 9-20, 11, 
12-40, 2-20, 4. 5-40, 7-20. 9. 10-40. 
Малый зал — «Альба Регия». Се
ансы: 10. П -45 , 1-30, 3-15, 5,
6- 45, 8-30, 10-55.

Клуб железнодорожной станции 
Томск-ІІ — «Битва в пути» (пер
вая серия). Сеансы; 4, 6. 8. 10.

Дом культуры ТЭМЗа — «Серд
це не прощает». Сеансы: 4. 6, 8,
10.

Дом культуры завода «Томка- 
бель» — «Последние залпы». Се
ансы: 5. 7. 9.

Дом культуры ГРЭС-2— «Птич
ка-невеличка». Сеансы: 3. 5. 7. 9. 

ТЕЛЕВИДЕН ИЕ 
Четверг, 7 декабря 

18.30. Для детей. «Дела пионер
ские». 18.45. Сцены из нового 
спектакля музыкально-драматиче
ского театра «Севастопольский 
вальс». 19.15. «С чувством гордо
сти за родную партию». Беседа 
«Труд народа создает коммунизм».
19.30. На атеистические темы. 
Документальные фильмы «Под 
маской святости» и «Он не придет 
никогда», 20.00. « К  20-летию со 
дня начала разгрома немецко-фа
шистских войск под Москвой». 
20.20. Телевизионные новости.
20.30. Кинокомедия «Волга-Вол
га».

Комбинат «Обувщик» произво
дит прием заказов ва пошив обуви 
из лакированного хрома.

Здесь же принимаются заказы 
ва пошив утепленных ботинок.

Обращаться: г. Томск, улица 
Войкова, 29. 2 — 2

Требуются: ученики в цехи, то
кари, электрики, подсобные рабо
чие, мастер по ремонту весов, ма
шинистка, инженеры, музыкаль
ный работник и няни.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 240, отдел кадров.

3 — 3

Коллектив биолого-почвенно
го факультета Томского уни
верситета с прискорбием изве
щает о смерти

Б ЕР ЕЖ КО В А 
Ростислава Петровича "

и выражает соболезнование 
семье покойного.

Вынос тела 7 декабря, в 3 ча
са дня. из квартиры покойного 
(г. Томск, улица Герцена. 29, 
кв. 1).

Группа товарищей с глубоким 
прискорбием извещает о смерти

КО ЗМ И Н А
Семена Семеновича, ~

последовавшей 5 декабря пос
ле тяжелой и продолжительной 
болезни, и выражает соболезно
вание семье и близким покойно
го.

Вынос тела 7 декабря 1961 
года, в 3 часа дня. из квар
тиры покойного (г. Томск, ули
ца Алтайская, 112).

С 1 декабря 1961 года введено 
зимнее расписание движения само
летов на линиях союзного значе
ния. Из Томского аэропорта можно 
улететь во все города Советского 
Союза, предусмотренные централь
ным расписанием. Сезонные тари
фы на линиях: Т О М С К— М О С КВА 
— 55 руб., Н О ВО СИ БИРСК— МО
С К В А — 49 руб., Б А Р Н А УЛ  — МО
С К В А  —  55 руб., К Е М Е Р О В О -і 
М О С КВА — 55 руб.

За справками обращаться по 
адресу: г. Томск, проспект имени 
Фрунзе, 20, телефон 61-51, доба
вочный 2-86, справочное бюро аэ
ропорта 35-'7б.

2 - 2
Детскому саду №  51 г. Томска 

срочно требуются технички и сто
рож (женщина).

Обращаться: г. Томск, улица Ип
подромная. 4-а, 2 — 2

Томскому хлебокомбинату тре
буются: слесари, печники и рабочие 
в цехи.

Обращаться: г. Томск. Набереж
ная реки Ушайки. 14. 5 — 5

Электросети «Томскэнерго» тре
буются электромонтеры для рабо
ты на подстанциях и воздушной вы
соковольтной линии электропере
дач.

Обращаться: г. Томск, Конная
площадь, 10 (против областного 
драматического театра). 2 — 1

Гр-н Могильников Павел Василь
евич. проживающий в г. Томске, 
улица Севастопольская. 42. возбуж
дает дело о расторжении брака о 
гр-кой Плюсниной Лидией Федоров
ной, проживающей в г. Кемерюво.

Дело будет рассматриваться в Том. 
ском городском народном супе.

Гр-я Гриньков Павел Конлратьевич. 
проживающий в г. Томске, переулок 
Тихий, 4. возбуждает дело о растор
жении брака о гр-кой Гриньковой 
Зина^ой Андреевной, проживающей 
8 г. Томске, переулок Дербушеѳский, 
28.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.
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